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CRISE AU NIGER:

Attaf évoque avec la Secrétaire d’Etat adjointe américaine les 
principaux éléments de l’Initiative du président de la République

BENDJAMA:

 Mettre en œuvre la résolution sur la 
revitalisation des travaux de l’AG de l’ONU

Rebiga reçoit le président du Comité populaire 
de la province vietnamienne de Diên Biên

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf, a reçu, 
jeudi, un appel téléphonique 
de la Secrétaire d’Etat adjointe 
américaine aux Affaires africaines, 
Molly Phee, lors duquel il a passé 
en revue les principaux éléments 
de l’Initiative du président de 

la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour le règlement 
de la crise au Niger, indique un 
communiqué du ministère.
“L’appel téléphonique a porté 
sur les derniers développements 
de la crise en République du 
Niger et les perspectives de 
renforcement de la coopération et 
de la coordination entre l’Algérie 

et les Etats-Unis d’Amérique 
pour contribuer à la promotion 
d’une solution politique, et ce, 
à la lumière de l’Initiative du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”, lit-on 
dans le communiqué.
Dans ce cadre, ajoute la même 
source, M. Attaf a passé en revue 
“les principaux éléments de 

l’Initiative et la vision globale 
qu’elle porte pour le règlement 
de la crise au Niger, dans ses 
différentes dimensions, dans le 
cadre d’une approche participative 
encourageant la contribution de 
toutes les parties intéressées tant 
au niveau intérieur, au Niger, 
qu’aux niveaux régional et 
international”.

Le représentant permanent de 
l’Algérie auprès des Nations 
unies, Amar Bendjama, a 

souligné vendredi la nécessité de 
mettre en œuvre la résolution sur 
la revitalisation des travaux de 
l’Assemblée générale pour que 
l’ONU soit “plus productive et 
plus efficiente” à l’avenir.
En sa qualité de coordonnateur 
du Groupe des Pays non-
alignés (PNA), le représentant 
permanent de l’Algérie auprès 
des Nations unies, l’ambassadeur 
Amar Bendjama s’est adressé à 
l’Assemblée générale de l’ONU au 
nom du Mouvement des PNA sur 
la question de la revitalisation des 
travaux de l’Assemblée générale.
M. Bendjama a souligné la 
nécessité de mettre en œuvre la 
résolution sur la revitalisation des 
travaux de l’Assemblée générale 
pour que l’ONU soit “plus 
productive et plus efficiente” à 
l’avenir, rappelant que ce texte 
est le résultat de consultations 

“inclusives, transparentes et 
intenses”.
Le diplomate algérien a qualifié 
d’”ambitieuse” la résolution 
adoptée cette année, et estimé 
qu’elle contenait des “progrès 
significatifs” sur de nombreuses 
questions importantes, notamment 
en ce qui concerne le renforcement 
du Bureau de la présidence 
de l’Assemblée générale, et 
la réaffirmation du rôle de 
l’Assemblée générale.
Le représentant permanent de 
l’Algérie a indiqué, par ailleurs, 
que le Mouvement des PNA se 
félicitait des progrès accomplis 
pour accroître l’efficience 
et l’efficacité des travaux de 
l’Assemblée générale en allégeant 

son ordre du jour ainsi que des 
innovations récentes concernant 
les méthodes de travail du Groupe 
de travail spécial.
Il a, en outre, appelé à maintenir 
et renforcer les progrès réalisés 
dans le processus de sélection 
et de nomination du Secrétaire 
général, tout en gardant à l’esprit 
la nécessité d’assurer l’équilibre en 
termes de parité hommes-femmes 
et la représentation géographique 
lorsqu’il s’agit de la sélection et de 
la nomination du meilleur candidat 
possible au poste de Secrétaire 
général, et aux autres postes clés 
des Nations unies.
En conclusion, M. Bendjama a 
souligné que la revitalisation des 
travaux de l’Assemblée générale 
“est un processus politique et non 
pas seulement une question de 
procédure” et vise principalement 
à renforcer le rôle de l’Assemblée 
générale en tant qu’organe 
principal de délibération, de 
représentation et de décision.

Le ministre des 
Moudjahidine et des 
Ayants droit, Laïd 

Rebiga, a reçu, jeudi à Alger, le 
président du Comité populaire 
de la province vietnamienne de 
Diên Biên, Lê Thành Dô, et la 
délégation qui l’accompagne 
dans sa visite en Algérie dans 
le cadre du renforcement 
des relations de coopération 
décentralisée avec la wilaya de 
Batna, indique un communiqué 
du ministère.
La rencontre a permis à la 
délégation vietnamienne de 
“prendre connaissance des 

missions du ministère et de 
l’intérêt accordé par l’Etat 
à la protection sociale des 
moudjahidine et des ayants 
droit et à la préservation de la 
mémoire nationale”, précise le 
communiqué.
Les deux parties ont mis en 
avant “le niveau des relations 
historiques étroites entre les deux 
pays amis qui remontent à la 
lutte commune des deux peuples 
pour le recouvrement de leur 
liberté et de leur souveraineté”.
A cette occasion, M. Rebiga 
a insisté sur “l’importance 
de mettre à profit le legs 

historique commun au 
service du renforcement et du 
développement des relations 
d’amitié et de coopération, 
notamment dans le domaine de 
la protection des moudjahidine 
et des anciens combattants, 
de la préservation des lieux 
historiques comme les musées, 

les sites et monuments 
historiques, et de la promotion 
du tourisme historique”.
Le ministre a, à cet égard, 
souligné “l’intérêt que porte 
le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
à la mémoire des amis de la 
Révolution algérienne et à la 
transmission de ce message 
historique noble aux générations 
montantes”.
Pour sa part, M. Lê Thành Dô 
s’est félicité de “la solidité des 
relations algéro-vietnamiennes”, 
saluant l’accord de jumelage et 
de coopération entre la wilaya 

de Batna et la province de 
Diên Biên, qui est de nature 
à “renforcer les relations de 
coopération bilatérale dans les 
domaines économique, social 
et culturel et en matière de 
préservation de la mémoire 
nationale”.
Pour rappel, M. Lê Thành Dô 
a visité certaines structures 
du ministère, dont le Centre 
des Archives et le Centre 
informatique pour s’enquérir 
des modalités de traitement 
informatisé des dossiers du 
secteur, conclut le communiqué.

CRISE AU NIGER:

Attaf reçoit les ambassadeurs 
de pays de la CEDEAO

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, M. Ahmed Attaf, a reçu, 
jeudi à Alger, les ambassadeurs de 
pays membres de la Communauté 
économique des Etats de l’Afrique 
de l’Ouest (CEDEAO), dans 
le cadre de la promotion de 
l’Initiative du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en faveur d’une solution 
politique et pacifique à la crise au 
Niger, indique un communiqué du 
ministère.
“Il s’agit de l’ambassadrice de la 
République fédérale du Nigeria 
en Algérie, dont le pays assure 
actuellement la présidence de la 
CEDEAO, et des ambassadeurs 
du Sénégal, de la Côte d’Ivoire et 
de la Guinée-Bissau”, précise la 
même source.
A cette occasion, M. Attaf a remis à 
ses hôtes des copies de l’Initiative 
du Président Abdelmadjid 
Tebboune, tout en leur expliquant 

ses principaux éléments, 
fondements et buts, ajoute le 
communiqué.
Le ministre a, dans ce contexte, 
souligné “la volonté de l’Algérie 
d’œuvrer en totale coordination 
avec la CEDEAO pour renforcer 
les possibilités d’une solution 
politique et pacifique à la crise 
au Niger et écarter les risques 
de recours à la force, en vue de 
préserver la paix, la sécurité et la 
stabilité au Niger et dans la région 
tout entière.
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Le Président de la République préside une réunion 
du Haut Conseil de Sécurité

Scandales des services de renseignement marocains en Europe :

La justice allemande condamne un espion marocain

Les scandales d’espionnage 
du régime du Makhzen 
continuent de retentir 

en Europe, notamment en 
Allemagne où un Marocain a 
été condamné, jeudi, dans une 
affaire d’espionnage de partisans 
du “Hirak du Rif” qu’a connu 
le nord du Maroc entre 2016 et 
2017, lequel constitue une tâche 
sombre dans l’histoire des droits 
de l’Homme dans le Royaume.
Selon une porte-parole du 
tribunal de Düsseldorf (ouest de 
l’Allemagne), un Marocain, âgé 
de 36 ans, a été condamné à un an 
et neuf mois de prison avec sursis 
dans une affaire d’espionnage en 
Allemagne de partisans du “Hirak 
du Rif”, sachant que le condamné 
a purgé neuf mois en détention 
préventive et doit également 
s’acquitter d’une amende de 
4.300 euros.
Le parquet fédéral avait affirmé 
que le Marocain, arrêté le 14 
novembre à Cologne (ouest 
du pays), par des agents de 
l’Office fédéral de lutte contre la 
criminalité, effectuait des activités 
d’espionnage pour le compte 
des services de renseignement 
marocains, ciblant un groupe de 
militants du Rif, en contre partie 
de titres de voyage sur des vols 
spéciaux.
Le scandale des services secrets 
marocains qui a éclaté en 
Allemagne vient s’ajouter à la 
série noire d’affaires d’espionnage 
impliquant le Makhzen en 
Espagne, aux Pays-Bas et en 
Belgique, contre des militants 
du Rif, ayant fui l’oppression du 
régime du marocain.
Suite à cette série de scandales, 
le parquet fédéral de Karlsruhe 
(Sud) avait décidé, en juin dernier, 
d’intenter une action en justice 
contre un citoyen marocain 
pour espionnage pour le compte 
des services de renseignement 
marocains, ciblant des partisans 

du “Hirak du Rif” établis en 
Allemagne.
Le Parquet a précisé que les 
services de renseignement 
marocains avaient contacté 
l’accusé, en mars 2020, qui 
leur a transmis, dans le cadre 
de ses activités d’espionnage, 
des informations sur plusieurs 
personnes, en contre partie de 
titres de voyage d’un montant de 
près de 5.000 euros.
Le régime du Makhzen et ses 
services de renseignement 
continuent à traquer les militants 
du mouvement du “Hirak du 
Rif”, après les graves violations 
commises lors de cette protestation 
populaire déclenchée fin 2016 au 
nord du Royaume suite au décès 
d’un poissonnier, jeté puis broyé 
dans un camion-benne à ordures, 
après s’être opposé à la saisie de 

sa marchandise.
La colère qui a éclaté après 
la mort du poissonnier s’est 
vite transformée en grandes 
protestations (Hirak du Rif) entre 
2016 et 2017, à travers lesquelles 
les habitants du Rif ont voulu 
exprimer leurs revendications 
socioéconomiques, mais ces 
manifestations pacifiques ont 
été réprimées par les forces 
du régime du makhzen et des 
centaines de citoyens ont été 
arrêtés et condamnés à des peines 
allant jusqu’à 20 ans de prison, 
dont le leader du Mouvement 
Nasser Zefzafi.
“Pegasus” ... le scandale qui a 
dévoilé le vrai visage criminel 

du régime du Makhzen
Les activités d’espionnage du 
régime du Makhzen menées aussi 
bien à l’intérieur du Royaume 

qu’à l’étranger résonnent encore 
après le scandale du “Maroc 
Gate” qui a éclaté au sein du 
Parlement européen, qui constitue 
l’une des plus grandes affaires 
de corruption dans l’histoire de 
l’institution continentale, ayant 
permis de dévoiler au grand jour 
le vrai
visage criminel du Makhzen, 
sa stratégie et ses tentatives en 
vue de légitimer sa politique de 
colonisation au Sahara occidental 
et de répression menée contre 
ses opposants qui revendiquent 
les libertés individuelles et 
collectives et la chute de la 
monarchie. 
Le scandale du Makhzen en 
Allemagne intervient après une 
série de scandales impliquant 
le Maroc, d’autant plus que le 
Parlement européen a confirmé 

dernièrement l’implication 
du royaume marocain dans 
l’espionnage de responsables en 
Espagne et en France.
Récemment, le scandale 
d’espionnage impliquant le 
Maroc à travers l’utilisation du 
logiciel d’espionnage sioniste 
“Pegasus” est revenu sur le 
devant de la scène, dans le sillage 
de la publication d’un nouveau 
rapport de la Commission du 
Parlement européen qui reconnaît 
l’implication du Makhzen dans 
des activités d’espionnage ciblant 
des personnalités médiatiques 
et politiques marocaines et 
étrangères.
La Commission “PEGA”, créée 
par le Parlement européen en vue 
d’enquêter sur l’utilisation du 
programme “Pegasus” et d’autres 
programmes en Europe, a dévoilé 
dans son rapport l’implication 
de Rabat dans les opérations de 
mise sur écoute téléphonique de 
responsables espagnols et à leur 
tête, le chef du gouvernement et 
les deux ministres de la Défense 
et de l’Intérieur.
En juillet 2021, une enquête 
mondiale menée par des 
médias internationaux a révélé 
l’utilisation par les services 
marocains du programme 
d’espionnage “Pegasus” mis au 
point par la société sioniste “NSO 
Group”.
Parmi les victimes de ce 
programme, figurent des 
journalistes marocains et 
internationaux, ainsi que des 
politiciens étrangers, soit environ 
100.000 personnalités politiques 
et médiatiques avaient été ciblées 
par ce programme.
Les activités d’espionnage du 
régime du Makhzen ont suscité 
plusieurs réactions et le lancement 
de poursuites judiciaires 
notamment d’organisations des 
droits de l’Homme dans plusieurs 
pays.

Le Président de la 
République, Chef suprême 
des Forces armées, 

ministre de la Défense nationale, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
présidé, mercredi, une réunion 
du Haut Conseil de Sécurité, 
consacrée à l’examen de la 
situation générale dans le pays, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, Président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, a présidé, ce 
jour, une réunion du Haut Conseil 
de Sécurité, consacrée à l’examen 
de la situation générale dans le 
pays”, lit-on dans le communiqué.
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MINISTÈRE DE L’ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR :

Réouverture de la plateforme ‘’ PROGRES ’’ 
pour les demandes d’hébergement et de bourse 

CONSEIL DE LA NATION:

 Ouverture lundi prochain de la session 
parlementaire ordinaire

Prolongation des inscriptions 
au concours d’accès à l’ESSS

ALGÉRIE/ROYAUME-UNI:

 Renforcer la coopération dans 
le domaine de la santé

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a annoncé la 
réouverture de la plateforme 
électronique PROGRES pour 
les retardataires qui n’ont pas 

encore soumis de demandes 
d’hébergement et de bourse 
en ligne au titre de l’année 
universitaire 2023/2024.
Dans un communiqué rendu 
public jeudi, le ministère a 
précisé que “la plateforme 

électronique PROGRES sera 
ouverte le 5 septembre 2023 pour 
les étudiants retardataires qui 
n’ont pas soumis de demandes 
d’hébergement ou de bourse en 
ligne durant la période initiale”.
Le ministère avait auparavant 

invité les nouveaux bacheliers 
à s’inscrire exclusivement en 
ligne pour pouvoir bénéficier des 
œuvres universitaires, au titre de 
la stratégie zéro papier, et ce, via la 
plateforme électronique (https://
progres.mesrs.dz/webonou) .

Le Conseil de la 
nation ouvrira, lundi 
prochain à 11h00, 

sa session parlementaire 
ordinaire 2023/2024, 
a indiqué samedi un 
communiqué de la chambre 
haute du Parlement.
L’ouverture de cette session 
intervient “conformément 

aux dispositions de l’article 
138 de la Constitution et de 
l’article 5 de la loi organique 
n 16-12 du 25 août 2016 

définissant l’organisation 
et le fonctionnement de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN) et du 
Conseil de la nation, 
ainsi que les relations 
fonctionnelles entre les deux 
chambres du Parlement et le 
Gouvernement”, conclut le 
communiqué.

L’Ecole supérieure de la 
sécurité sociale (ESSS) 
d’Alger a annoncé, 

jeudi dans un communiqué, 
la prolongation jusqu’au 
4 septembre prochain des 
inscriptions au concours d’accès 
à l’école.
“Vu la forte affluence enregistrée, 
les inscriptions au concours 
d’accès à l’Ecole supérieure 

de la sécurité sociale ont été 
prolongées jusqu’au 4 septembre 
2023”, précise le communiqué.
L’école informe les candidats 

inscrits que “la liste des admis 
à passer l’épreuve écrite sera 
publiée jeudi 7 septembre 2023”.
Les candidats peuvent “consulter 
les résultats des inscriptions 
(admission ou refus) via leur 
espace personnel en utilisant 
les données d’accès qui leur 
ont été envoyées par courrier 
électronique”, selon la même 
source.

Le ministre de la Santé, 
Abdelhak Saihi, a 
reçu l’ambassadrice 

du Royaume-Uni de Grande-
Bretagne, Sharon Wardle, 
avec laquelle il a évoqué les 
voies et moyens de renforcer 
la coopération bilatérale 
dans le domaine de la santé, 
a indiqué vendredi un 
communiqué du ministère.
Lors de cette audience qui 
s’est déroulée jeudi au siège 
du ministère, M. Saihi a 
précisé que “le système 
sanitaire algérien repose 
sur les deux secteurs public 
et privé, et sur la gratuité 
des soins offerts à travers le 
territoire national, en sus de 
la prévention qui revêt une 

grande importance pour éviter 
de nombreuses maladies”.
Le ministre a exprimé, à cette 
occasion, “son admiration 
pour la politique sanitaire 
mise en œuvre au Royaume-
Uni, et la volonté de l’Algérie 
d’en bénéficier à travers 
l’échange d’expériences 
et de connaissances entre 
les hôpitaux algériens et 
britanniques”.
Il a, en outre, suggéré “la 
possibilité d’investir dans 
le domaine de la santé en 

Algérie”, mettant en exergue, 
à ce propos, “les avantages 
prévus par la nouvelle loi 
sur les investissements, 
qui permet d’exercer cette 
activité en toute sécurité et 
facilité”.
Pour sa part, l’ambassadrice 
du Royaume-Uni a exprimé 
“la volonté de son pays 
de renforcer le niveau de 
coopération entre les deux 
pays et de promouvoir le 
partenariat bilatéral”.
Au terme de cette rencontre, 
les deux parties ont convenu 
de “poursuivre les discussions 
et les consultations sur les 
projets conjoints pouvant être 
réalisés, au mieux des intérêts 
des deux pays”.

EDUCATION

Les enseignants inscrits 
sur la plateforme dédiée 
au transfert vers d’autres 

wilayas, appelés à 
valider les informations

Le ministère de 
l’Education nationale 
a annoncé, jeudi, que 

les enseignants titulaires 
ayant soumis une demande 
de transfert vers une autre 
wilaya, via leur compte 
personnel sur la plateforme 
numérique du ministère 
dans les délais s’étant 
terminés le jeudi 31 août 
2023 à minuit, doivent 
impérativement accéder à la 
même plateforme (https://
ostad.education.gov.dz) 
dans la période allant du 5 au 
7 septembre pour valider les 
informations enregistrées.
“Le ministère de l’Education 
nationale informe 
l’ensemble des enseignants 
titulaires ayant soumis une 
demande de transfert vers 
une autre wilaya, via leur 
compte personnel sur la 
plateforme numérique du 
ministère dans les délais 
s’étant terminés le jeudi 31 
aout 2023 à minuit, doivent 
impérativement accéder à la 
même plateforme (https://
ostad.education.gov.dz) 
dans la période allant du 5 au 
7 septembre (12h00) afin de:
- Vérifier à nouveau 

l’exactitude des informations 
enregistrées sur la plateforme 
numérique.
- S’assurer de la validité de 
documents téléchargés sur la 
même plateforme.
- Retirer le formulaire en 
cas de modification ou de 
correction d’informations.
- Retirer la déclaration 
d’engagement pour 
signature et légalisation.
- Déposer la déclaration 
d’engagement légalisée 
ainsi que le formulaire 
en cas de modification au 
niveau de la Direction de 
l’éducation d’origine (lieu 
de travail actuel)”, lit-on 
dans le communiqué.
“La date limite pour déposer 
ces deux documents au 
niveau de la Direction 
de l’éducation est fixée 
au 7 septembre 2023 à 
midi (12h00). Toutes les 
demandes de participation 
au mouvement de mutation 
des enseignants qui 
ne déposeront pas ces 
documents dans le délai 
susmentionné seront 
automatiquement annulées”, 
ajoute la même source.
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Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a appelé mercredi à Oum 
El Bouaghi les investisseurs 
privés à “multiplier la production 
des produits pharmaceutiques 
pour réduire la facture des 
importations”.
Présidant l’inauguration d’une 
usine de production des réactifs 
médicaux dans la commune 
d’Ain M’lila, le ministre a 
exhorté les responsables de cette 
unité productive à aller vers le 
système de production de 3x8 
pour augmenter les capacités 
productives et contribuer à 
l’autosuffisance.
A l’occasion de l’inauguration 
dans la même commune d’une 

entreprise de fabrication de 
médicaments anti-cancer dont 
la réalisation a mobilisé un 
investissement de 5,4 milliards 
DA, M. Aoun a félicité le 
propriétaire de l’entreprise pour 
cet acquis et l’a invité à inscrire 
le plus grand nombre possible 
de médicaments en 2025 pour 
approvisionner les pharmacies 
centrales.
Le ministre a assuré à 
l’occasion que l’Etat poursuivra 
son soutien aux investisseurs 
privés et restera à leur côté en 
leur offrant toutes les facilités 
et en les accompagnants pour 
lever toutes les entraves qu’ils 
rencontrent.
Dans la commune d’Ouled 
Kacem, le ministre a également 

donné le coup d’envoi d’une 
opération d’exportation d’une 
cargaison de 1,5 millions 
unités de gants médicaux et 
chirurgicaux vers la Mauritanie, 
exprimant sa satisfaction des 
efforts déployés par cette 
entreprise privée de fabrication 
des gants médicaux et espérant 
que la Mauritanie constituera la 
porte aux entreprises algériennes 
pour élargir leurs exportations 
vers l’Afrique.
Dans un point de presse au terme 
de sa visite de la cimenterie 
de Sigus du groupe public 
GICA, le ministre a appelé les 
responsables de l’entreprise 
à se mobiliser pour protéger 
l’environnement et veiller à 
préserver la santé des citoyens 

et la nature contre la pollution.
Auparavant, le ministre s’est 
enquis dans la commune d’Oum 
El Bouaghi des conditions de 
travail aux moulins de Sidi 
R’ghiss relevant du groupe 
Agrodiv et a écouté les 
préoccupations des travailleurs.
Le ministre a entamé sa visite 

de travail dans la wilaya d’Oum 
El Bouaghi en se rendant 
vers l’entreprise publique 
de fabrication des cabines 
sahariennes d’Ain M’lila où il 
a suivi un exposé sur le secteur 
industriel dans la wilaya avant 
de s’enquérir du fonctionnement 
de cette entreprise.

MÉDICAMENTS :       

Les investisseurs privés appelés à multiplier la production 
pharmaceutique pour réduire la facture des importations

Plus de 26 millions de plants 
ont été mis en terres dans 
les zones du barrage vert 

dans le cadre du programme 
2020-2023 en cours, selon le 
dernier bilan annoncé par une 
responsable à la Direction 
générale des forêts (DGF).
Ces plantations ont été réalisées 
sur une superficie de 43.558 
hectares, a indiqué à l’APS, Mme 
Saliha Fortas, directrice de la 
lutte contre la désertification et 
du barrage vert auprès de la DGF.
Selon ses explications, le choix 
des zones de plantation et des 
espèces à planter répond à des 
critères écologiques, “ mais il y 
a également l’aspect économique 
et social qui entrent en ligne de 
compte “.
Au-delà de l’importance 
écologique de cet ouvrage 
forestier qui consiste à protéger 
les régions du Nord de l’érosion 
et de l’ensablement provoqués 
par les tempêtes de sable, 
Mme Fortas a insisté sur son 

intérêt socio-économique. “Sa 
réhabilitation et son extension, 
relancées actuellement dans le 
cadre d’une stratégie rénovée, 
vont contribuer davantage à la 
prospérité des populations vivant 
dans ses espaces”, a-t-elle assuré.          
“Les statistiques officielles 
de 2008 parlaient déjà de 7 
millions d’habitants au niveau 
de ces espaces. Leur nombre 
devrait atteindre actuellement 
les 12 millions”, a-t-elle avancé, 
en affirmant que le nouveau 
programme du barrage vert adopte 
une approche intégrée répondant 
aux besoins et aux aspirations 

de ces populations tout en tenant 
compte des vocations et des 
potentialités de ces espaces.
Elle a souligné dans ce 
sens, la nouvelle approche 
multidimensionnelle du barrage 
vert qui implique la plantation 
d’espèces génératrices de 
richesse et résistantes à la 
sécheresse et aux feux de forêts. 
“Parmi ces espèces, nous avons 
les arbres rustiques tels l’olivier, 
le pistachier, l’amandier et le 
caroubier”, a-t-elle énuméré.
Elle a également cité le figuier de 
barbarie “qui constitue un rempart 
naturel contre les incendies de 

forêts en plus de l’utilité de ses 
feuilles utilisées comme fourrage 
pour les cheptels”.
Cette approche écologique et de 
socioéconomique axe également 
sur le développement de la 
culture de plantes aromatiques et 
médicinales, la culture de l’alfa 
et la promotion des activités 
artisanales utilisant les matières 
premières issues de ces espaces 
forestiers.
“Nous encourageons vivement 
les agriculteurs, les femmes et 
les jeunes à s’impliquer dans 
ce programme ambitieux”, a 
recommandé Mme Fortas, en 
mettant en avant le soutien apporté 
par le ministère de l’Agriculture 
et du développement rural pour 
les soutenir notamment à travers 
les formations gratuites, les 
facilitations administratives et 
les aides financières accordées 
par le crédit Rfig ainsi que les 
prêts octroyés aux jeunes via le 
dispositif de l’Anade (ex Ansej).
“Dans l’objectif de rentabiliser 

toutes les surfaces du barrage 
vert dont les terres appartenant 
aux particuliers, le ministère 
de l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire a lancé une enquête 
pour répertorier toutes les terres  
inexploitées se trouvant dans les 
périmètres de cet espace”, a fait 
savoir Mme Fortas.
L’enquête en question “devrait 
permettre la classification 
des terres selon leur vocation 
et l’identification de leurs 
propriétaires afin de les inciter à 
les exploiter selon leur utilité”, 
explique Mme Fortas.
“Les terres classées fertiles 
seront destinées à l’agriculture, 
au reboisement ou bien à la 
plantation fruitière ou pastorale. 
Quant aux terrains infertiles, 
ils peuvent servir de foncier 
industriel pour la réalisation 
d’unités de transformation 
de produits agricoles, a-t-elle 
détaillé.

BARRAGE VERT :      

26 millions de plants mis en terre dans le cadre du 
programme 2020-2023

Le nombre d’opérations 
de paiement électronique 
(TPE) s’est élevé à plus 

de 1,7 millions d’opérations, au 
cours du 1e semestre de l’année 
en cours, pour une valeur de 
près de 14 milliards de DA, 
selon les données publiées par le 
Groupement d’intérêt économique 
monétique (GIE Monétique), via 
son site officiel.
A ce titre, les chiffres du 
groupement montrent que le 
nombre global des TPE en 
exploitation jusqu’au 1e semestre, 

a atteint 49.916 appareils, contre 
46.263 appareils fin 2022.
Le nombre de cartes de paiement 
électronique en circulation a 
atteint, selon la même source, plus 
de 15,3 millions de cartes bancaire 
et de carte “Edahabia” propre à 
Algérie Poste (AP).
Quant à l’activité de paiement 
sur internet, elle a dépassé 5,5 
millions d’opérations avec un 
montant global de plus de 12,3 
Mds DA, réparti sur les activités 
de télécom, transport, assurance, 
facturier, service administratif, 

prestataire de service, vente de 
biens, sport et loisirs.
Le secteur des télécom a été le plus 
actif dans le paiement sur internet 
au cours du 1e semestre, avec 
plus de 4,1 millions d’opérations, 
contre plus de 464.000 opérations 
pour le secteur du sport et loisirs, 
444.000 opérations pour les 
opérations de services, près de 
150.000 opérations pour le secteur 
des transports, plus de 281.000 
opérations pour les opérations 
de facturier, plus de 21.000 
opérations de vente de services, 

environ 16.000 opérations pour 
les compagnies d’assurance, ainsi 
que 4.522 opérations pour le 
service administratif.
Le groupement GIE monétique 
compte quelque 370 web 
marchands adhérents au système 
électronique interbancaire, à 
l’instar de Sonelgaz, d’Algérie 
Télécom, de l’Algérienne des 
eaux (ADE), des compagnies de 
téléphonie mobile, d’Air Algérie 
et des compagnies d’assurance.
A noter que le nombre total de 
transactions en ligne a dépassé, 

depuis le lancement de ce système 
en 2016 jusqu’en juin 2023, les 
27 millions de transactions, soit 
quelque 49 milliards de Da, selon 
les données du groupement.
Les paiements mobiles ont 
dépassé, précise-ton, au cours du 
premier semestre, 16,6 millions 
de transactions, soit 11,7 milliards 
Da, tandis que le nombre de 
transferts d’argent par téléphone 
a atteint 6,6 millions opérations, 
l’équivalent de plus de 85 
milliards de Da.

Plus de 1,7 mns d’opérations de paiement 
électronique au cours du 1e semestre 2023
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ANNABA / Rentrée scolaire 2023/2024
De nouvelles infrastructures ouvriront leurs portes

2 lycées ,2 CEM et 7 établissements primaires

ANNABA / Cimetière ‘’Zaghouan’’
Les citoyens dénoncent la profanation  d’anciennes sépultures 

et la mise à nu de dépouilles à coup de bulldozers 

A Annaba, comme partout 
ailleurs à travers le 
territoire national, 

on s'active pour la réussite de 
la nouvelle rentrée scolaire 
2023/2024 qui s'annonce 
prometteuse avec les nouvelles 
mesures prises par le ministère 
de l'éducation national favorisant 
un enseignement de qualité ainsi 
que par l'introduction pour de la 
langue "Anglaise" au niveau du 
cycle primaire. Dans cette optique, 
d'ailleurs, une réunion s'est tenue 
courant de la semaine dernière 
sous la présidence de la directrice 
de l'éducation nationale de la 
wilaya d’Annaba, Madame Nadia 
Bentahar, laquelle d'ailleurs a fait 
tout un brassage de la situation 
de son secteur pour la réussite 
de cette nouvelle rentrée scolaire 
qui s'annonce prometteuse en 
tout point de vue. En effet, selon 
les responsables des services 
concernés avec lesquels on a 
pris langue ce week- end pour 

nous donner de plus amples 
informations sur le déroulement 
des préparatifs de la nouvelle 
année scolaire et plus  précisément 
sur les nouvelles infrastructures 
qui vont renforcer ce secteur 
éducatif, il s’avère, selon nos 
interlocuteurs, que plusieurs 
nouveaux établissements 
scolaires vont à l'occasion de 

cette nouvelle rentrée scolaire 
ouvrir leurs portes. " Tous les 
nouveaux établissements sont 
implantés dans les nouvelles 
communes de la périphérie, en 
effet il s'agit des deux nouveaux 
lycées qui vont accueillir les 
élèves de Gantara (Hadjar 
Eddis)) et Kalitoussa, deux (2) 
CEM ouvriront également leurs 

portes dans les communes de Ain 
Berda et Bouzaaroura, sept (7)  
autres nouveaux établissements 
primaires sont ventilés à travers  
Zitouni (Ain Berda) , Boukhadra 
et deux (2) à Gantara, ainsi 
que l'ouverture de quatre (4) 
nouvelles cantines scolaires 
dans la commune de Berrahal  
a-t-on indiqué, soulignant au 

passage que toutes ces nouvelles 
structures vont ainsi renforcer ce 
secteur  et soulager ainsi les élèves 
et leurs parents qui étaient obligés 
d’effectuer des déplacements pour 
accompagner leurs progénitures 
vers leurs établissements scolaires 
parfois dans des conditions 
atmosphériques défavorables 
surtout en saison hivernale.

Depuis quelques temps, 
la ville d'Annaba 
est le théâtre d'une 

controverse majeure concernant 
les travaux effectués au 
cimetière ‘’Zaghouan’’. Cette 
situation a suscité l'indignation 
de nombreux citoyens, en 
particulier en raison de la 
violation présumée de la 
sacralité des lieux de repos 
éternel.
Le cimetière de Zaghouan, 
connu pour son histoire 
ancienne, est l'objet de travaux 
d’aménagement qui ont soulevé 
de nombreuses interrogations 
et inquiétudes parmi les 
habitants de la région. L'une 
des principales préoccupations 
est la coupe d'arbres d'oliviers 
vieux de plusieurs décennies. 
Ces arbres, témoins d'une 
époque révolue, font partie du 
patrimoine culturel de la région 
et sont d'une grande valeur 
symbolique pour les habitants.
L'absence de transparence quant 
à la nature exacte des travaux et 
de l'entité responsable de leur 
réalisation ajoute à la perplexité 
de la situation. Les autorités 
locales n'ont pas encore fourni 
d'informations claires sur les 
objectifs de ces travaux ni 
sur la manière dont ils sont 
menés. Cette opacité alimente 
la méfiance et les spéculations 
quant aux intentions dissimulées 

derrière cette initiative.
Face à cette situation, le Front de 
la Justice et du Développement 
(FJD), un parti politique actif 
dans la région, a exprimé sa 
désapprobation catégorique 
envers ce qui est considéré 
comme une atteinte à la sacralité 
des cimetières. Le FJD a appelé 
à une enquête approfondie pour 

établir les responsabilités et les 
motivations derrière ces travaux 
controversés.
Il est important de souligner que 
les cimetières sont des lieux de 
grande importance culturelle, 
religieuse et émotionnelle, où les 
familles viennent se recueillir 
et honorer leurs défunts. Toute 
perturbation de ces lieux doit 

être traitée avec la plus grande 
prudence et transparence pour 
éviter tout préjudice potentiel.
En conclusion, la controverse 
entourant les travaux au 
cimetière ‘’Zghouane’’ à 
Annaba continue de susciter 
l'indignation et l'inquiétude 
parmi les habitants de la région. 
La question de la sacralité des 

cimetières et la préservation du 
patrimoine culturel local restent 
au cœur du débat. Il est impératif 
que les autorités locales 
répondent aux préoccupations 
de la communauté et clarifient 
les détails de ces travaux pour 
rétablir la confiance et préserver 
la mémoire de ces lieux de repos 
éternel.

Tayeb Zgaoula

Sara.Y



“Récemment, une 
opération de 
surveillance 

dirigée par la Direction 
du Commerce d’Annaba 
a abouti à des mesures 
concrètes visant à veiller 
sur la conformité aux 
normes commerciales et 
réglementaires. Au cours de 
cette démarche, une équipe 
mixte composée d’agents 
du commerce et de la 
mesure a saisi et confisqué 
des appareils de pesage 
non conformes aux normes 
légales lors d’inspections 
ciblées.
L’organisation et la 
supervision de la destruction 
de ces équipements non 
conformes ont eu lieu au 
complexe sidérurgique en 
présence de représentants 
des forces de sécurité, 

témoignant ainsi de la 
coopération conjointe 
pour faire respecter la 
loi. Cette initiative reflète 
l’engagement de la Direction 
du Commerce à garantir 
l’intégrité des activités 
commerciales et à préserver 
les droits des consommateurs 
en assurant la disponibilité 
de produits conformes aux 
spécifications requises.
En poursuivant ces opérations 
de contrôle, l’équipe de 
surveillance s’engage à 
lutter contre toutes formes 
de manipulation et de fraude 
dans les actes commerciaux. 
Cette démarche illustre 
leur engagement à garantir 
l’intégrité et la transparence 
de l’environnement 
commercial, renforçant 
ainsi la confiance tant 
des commerçants que des 
consommateurs.

Les éléments de la sûreté 
de wilaya d’Annaba 
poursuivent leurs 

efforts sur le terrain pour 
encourager les citoyens à utiliser 
l’application “Allo Chorta” 
afin de renforcer la culture de 
la dénonciation et promouvoir 
la coopération communautaire. 
Cette application vise à faciliter 
la communication entre les 
citoyens et les forces de 
sécurité, encourageant ainsi une 
participation active des citoyens 
pour renforcer leur sécurité et la 
sûreté publique.
Cette initiative vise à sensibiliser 
les citoyens sur l’importance de 
signaler toute activité suspecte 
ou illégale en offrant un moyen 

simple et pratique de 
communication avec les autorités 
de la sûreté. Les citoyens 
peuvent utiliser l’application 
pour fournir rapidement et de 
manière fiable des informations 
et des signalements, contribuant 
ainsi aux efforts de sécurité pour 

lutter contre la criminalité et 
assurer la sécurité de la société. 
Cette approche intégrée entre 
les citoyens et les forces de 
sécurité reflète une interaction 
positive pour construire un 
environnement sécuritaire 
meilleur et plus collaboratif.”
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ANNABA / TRANSPORT COMMUN

“Les habitants de la Cité ‘’El Moqawama’’ confrontés à un manque 
chronique de moyens de transport commun

ANNABA / COMMERCE ILLICITE

Des poissons commercialisés à l’air 
libre, sous le soleil et la poussière

ANNABA / LUTTE CONTRE LES 
PESÉES FRAUDULEUSES

Contrôle de conformité 
commerciale : Un Réseau 
d’utilisateurs d’appareils 
de pesage non conformes 

démantelé 

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA

La police lance ‘’Allo Chorta’’ : 
Un  nouveau mode de coopération 

citoyenne pour la sécurité”

Les résidents de la cité 
‘’El Moqawama’’ 
de la commune d’El 

Hadjar ont exprimé leur 
mécontentement, face à 
la pénurie des transports 
en commun dans leur cité. 
Avec une augmentation 
démographique constante, la 
cité se retrouve confrontée 
à un sérieux problème de 
mobilité. Actuellement, seuls 
trois taxis en commun sont 
en service pour desservir 

l’ensemble de la cité, ce qui 
est nettement insuffisant. 
Auparavant, dotée d’un 
réseau de bus en commun, 
la cité El Moqawama ne 
souffrait d’aucun problème 
pour les déplacements de ses 
habitants. Cependant, cette 

situation a bien changé et 
les bus en commun ont cessé 
d’activer, laissant les habitants 
dépendre exclusivement des 
trois taxis en commun. Cette 
situation a créé des aléas en 
plus pour les résidents qui 
doivent désormais compter 
sur un nombre limité de taxis 
pour leurs déplacements 
quotidiens.
L’augmentation 
démographique de la cité a 
exacerbé le problème, créant 
une demande croissante 
en termes de prestation 

de transport en commun. 
Les longues attentes pour 
monter à bord des rares 
taxis disponibles deviennent 
monnaie courante, affectant la 
ponctualité des habitants dans 
leurs activités quotidiennes. 
Les étudiants, les travailleurs 
et les résidents en général 
se trouvent confrontés à des 
retards fréquents, entravant 
ainsi leur routine.
Face à cette situation, 
de nombreux résidents 
interpellent les autorités 
locales à l’effet de réagir 

pour trouver des solutions en 
vue d’améliorer le système 
de transport en commun. Les 
usagers de transport espèrent 
que des mesures seront prises 
pour remédier à la pénurie de 
transports en commun, que ce 
soit par la réparation des bus 
existants ou par l’introduction 
de nouvelles options de 
mobilité. En attendant 
que soient apportés des 
changements, les habitants 
continueront à supporter  les 
contraintes dues au manque 
de transport en commun.

La commercialisation 
de poissons à l’air 
libre, sous le soleil et 

la poussière devait inciter les 
consommateurs à la grande 
prudence. Ces produits 
halieutiques non protégés par 
la chaine du froid ont souvent 
été la cause d’intoxications 
alimentaires. C’est le cas au 
niveau de l’entrée des deux 
marchés des fruits et légumes, 
au niveau de la Plaine Ouest, où 
se vend librement du poisson 
de différentes sortes que des 
citoyens n’ont pas manqué de 
dénoncer à maintes reprise via 
la presse. La marchandise est 

entreposée dans des casiers 
en bois, à proximité des bacs 
publics à ordures ménagères. 
Les marchands vendent leurs 
poissons, souvent de la sardine, 
exposés du matin au soir ( voire 
jusqu’à 17 heures), sans aucune 
protection. Les casiers sont 
exposés à l’air libre sans aucune 
protection contre le soleil, les 
nuages de poussières soulevés 
par les véhicules et les gaz 

d’échappement. Pour donner 
un semblant de fraicheur à leurs 
marchandises, les vendeurs ne 
font qu’asperger  le poisson 
avec des quantités d’eau, 
pour tromper la vigilance des 
passants. Les citoyens attirés 
par ces poissons doivent savoir 
que cet aliment au contact 
de la chaleur et en l’absence 
des règles d’hygiène et d’une 
chambre de froid, s’abime 
facilement et se décompose très 
vite. Les risques d’intoxication 
que dénonce souvent la presse 
sont fréquents. La DCP et les 
services de la DSP sont plus que 
jamais interpelés pour protéger 
la santé  des citoyens.

S.Y

S.Y



Dimanche 03 Septembre 2023

08 Régions SEYBOUSE Times

Les services de la 
protection civile de la 
wilaya d’Annaba ont 

indiqué que 12 personnes ont 
été blessées suite à un incendie 
domestique à El Bouni.
En effet, le bilan préliminaire de 
la protection civile d’Annaba a 

signalé que 12 personnes ont été 
blessées suite à une explosion 
qui a eu lieu ce matin dans un 
immeuble à El Bouni.
« Suite à l’intervention des 
services de la protection civile 
au niveau du 4ᵉ étage d’un 
immeuble r+5, 12 blessés ont 

été enregistrés dans un bilan 
préliminaire. L’opération est 
en cours », lit-on sur la page de 
la protection civile algérienne. 
Les causes de cet incendie 
demeurent encore méconnues. 
Le bilan préliminaire ne signale 
aucun décès.

ANNABA / SINISTRE       

Incendie dans un immeuble : 
Le bilan préliminaire affiche 12 blessés

Un regain d’intérêt pour 
la culture du figuier 
(figuiculture) est 

enregistré ces dernières années 
dans la wilaya de Tizi-Ouzou 
où cette filière ancestrale a été 
remise au goût du jour par des 
agriculteurs qui sont de plus 
en plus nombreux à créer des 
vergers figuicoles.
Motivés par la valeur 
économique, de la figue sèche 
notamment, et culturelle, de 
l’arbre, le figuier tout comme 
l’olivier étant des produits du 
terroir symboles non seulement 
de la région de Kabylie mais de 
tout le bassin méditerranéen, des 
agriculteurs, dont de nombreux 
jeunes, s’orientent depuis 
quelques années vers cette 
culture, jadis très développée 
à travers les quatre coins de la 
wilaya de Tizi-Ouzou.
Les chiffres concernant la 

situation du verger figuicole de la 
wilaya, communiqué à l’APS par 
la direction locale des services 
agricoles, reflètent cette tendance 
à l’investissement dans la filière.
Entre la saison dernière et 
l’actuelle, la superficie occupée 
par le figuier a augmenté de près 
de 215 ha en passant de plus de 
5102 ha en 2021/2022 à plus 
de 5316 ha la saison  actuelle 
(2022/2023), a indiqué la 
chargée de la filière arboricole à 
la direction des services agricoles 
(DSA), Khadidja Chibani.
De son côté l’inspecteur 
phytosanitaire de wilaya, 
Boukhalfa Kaci, a noté lui aussi 
que cet arbre qui était très cultivé 
localement, particulièrement 
pour la valeur économique de 
la figue sèche qui était jadis 
exportée, suscite de nouveau 
l’intérêt des agriculteurs.
“La figue sèche a toujours été 

une source de revenu pour les 
montagnards et la culture du 
figuier se pratique dans les 
régions littorales jusqu’à près de 
1.000 mètres d’altitude”, a-t-il 
relevé.
Revenant sur l’histoire de cette 
culture, M. Kaci a souligné 
que la culture de la figue a 
connu un essor important après 
l’indépendance de l’Algérie. A 
Tizi-Ouzou, la filière était très 
développée et le processus de 
séchage des figues maîtrisé.
“La figue sèche de la wilaya était 
exportée en quantité importante 
vers plusieurs pays, et avec 
cette assurance de vendre leurs 
production, les agriculteurs 
s’orientaient vers l’extension de 
leur plantations”, a-t-il dit.
Toutefois, un problème est 
survenu et a impacté sévèrement 
le développement de la filière. 
“Dans les années 1980, il y a 

eu une rupture des exportations 
suite à un retard de livraison, ce 
qui a engendré un dépérissement 
de la production non vendue”, a 
expliqué M. Kaci.
“La rupture de la 
commercialisation du produit 
a énormément affecté la 
culture et les agriculteurs ont 
progressivement abandonné 
cette culture pour s’orienter vers 
d’autres activités”, a-t-il regretté.

La flambée des prix de la figue 
sèche devenue un met très 
demandé notamment pour sa 
valeur nutritive et ses bienfaits 
sur la santé, et ensuite la 
labellisation de la figue sèche 
de Béni Maouche (Béjaia), 
a fait prendre conscience de 
l’importance économique de ce 
fruit et les agriculteurs se sont 
donc mis ou remis à la cultiver, 
relève le même responsable.

FIGUICULTURE À TIZI-OUZOU :      

Une filière ancestrale remise au goût du jour

Plus de 3.000 tonnes 
d’ordures ménagères sont 
ramassées quotidiennement 

pendant la saison estivale dans 
la wilaya d’Alger par les deux 
entreprises de nettoyage à savoir 
Netcom et Extranet.
Le directeur général par intérim 
de l’Etablissement de nettoiement 
de la wilaya d’Alger “Netcom”, 
Karim Bouteldja, a indiqué 
dans une déclaration à l’APS, 
que l’entreprise a instauré un 
dispositif spécial “saison estivale” 
pour la collecte en moyenne de 
1000 tonnes/jour de déchets avec 
plusieurs rotations.
A l’occasion de la saison estivale, 
Netcom qui couvre 26 communes 
sur les 57 existantes dans la 
capitale, a renforcé son effectif 
composé de 5000 travailleurs 
(dont 87% sont opérationnels) 
par 150 agents saisonniers, a-t-il 
précisé, ajoutant que l’effectif de 
l’entreprise procède au ramassage 
quotidien des déchets notamment 
dans les endroits qui connaissent 
une attraction particulière durant 
cette période.

“Ainsi, on enregistre le ramassage 
en moyenne de 2,5 tonnes de 
déchets et 50 kg de plastiques 
au niveau des Sablettes, une (1) 
tonne au Jardin d’Essai, 25 tonnes 
à la Casbah et 1,2 tonnes à El-
Kittani (Bab El-Oued)”, a-t-il fait 
savoir.
Le même responsable souligne 
que l’entreprise se charge 
également du tri du plastique et 
des cartons par l’acquisition des 
bacs dédiés installés au niveau 
des Sablettes et El-Kittani. “Nous 
récupérons une moyenne de 5 
tonnes/mois de plastique et 150 
tonnes de carton”, a-t-il déclaré.

M. Bouteldja a soulevé, le 
problème du non-respect des 
horaires et des endroits de dépôt 
des déchets par le citoyen ainsi que 
le manque de moyens pour faire 
face à la hausse occasionnelle de 
la quantité des déchets.
Netcom axe son action sur la 
sensibilisation, en rappelant “le 
respect des consignes de tri, la 
mise en place de communication 
éducative avec la participation 
des différentes écoles relevant 
des 26 communes que compte 
la wilaya d’Alger et la mise à 
disposition des citoyens d’une 
ligne téléphonique pour répondre 

aux réclamations.
Pour sa part, le chef de département 
étude et développement au niveau 
d’Extranet, Mohamed Daoudi, 
a indiqué que son établissement 
couvre “31 communes 
périphériques de la wilaya 
d’Alger, soit 80% de sa superficie 
et transporte les 2/3 des déchets 
ménagers à savoir  700 000 tonnes 
annuellement avec des rotations 
avoisinant les 148000”.
Il a relevé qu’Extranet enregistre 
durant la saison estivale “une 
augmentation substantielle de 
déchets, atteignant 2000 tonnes/
jour (beaucoup de restaurants et les 
44 plages de la wilaya se trouvent 
dans notre zone d’intervention), 
alors que pendant la basse-saison 
la quantité oscille entre 1700 
et 1800 tonnes” a-t-il précisé, 
rappelant que “l’entreprise a 
mobilisé l’ensemble des agents 
et renforcé les moyens matériels, 
par la location de camions de 
grands tonnages et en doublant 
les rotations”.
M. Daoudi a fait savoir que 
“l’effectif d’agents avoisine les 

5600 et le nombre de camions 
392 tous types confondus”, ce qui 
est jugé insuffisant sans compter 
la vétusté de 80% de la flotte.
La directrice de l’Etablissement 
de Gestion des Centres 
d’Enfouissement Technique, 
Souhila Ladjrem, abonde dans 
le même sens estimant que 
le nombre de rotations/jours 
(parfois 5) des deux entreprises 
susmentionnées est considéré 
comme un “luxe” sous d’autres 
cieux, soulignant que GECETAL 
a réceptionné de janvier à juillet 
plus 616.000 tonnes de déchets.
Elle a précisé que son 
établissement qui couvre 52 
communes dont Boufarik (Blida) 
et Douaouda, se charge également 
du tri du pain pour le revendre par 
la suite aux éleveurs.
“Nous trions quotidiennement 
le pain pour le revendre aux 
éleveurs de bétail. La vente 
aux enchères se fait tous les six 
mois”, a-t-elle expliqué, lançant 
un appel au respect des horaires 
et des lieux de dépôt des déchets 
mais aussi au tri.

SAISON ESTIVALE :      

Plus de 3000 tonnes de déchets ménagers collectés 
quotidiennement à Alger



Le conflit soudanais cause des dommages sociétaux 
à long terme à cause du recrutement d’enfants soldats

Syrie 
Importante manifestation antirégime dans le sud

Les enfants soldats sont 
recrutés par les deux parties 
de la guerre civile qui sévit 

au Soudan, une pratique cruelle qui 
menace de détruire le tissu social 
du pays.
La capitale du Soudan, Khartoum, 
est désormais une zone de guerre où 
les enfants soldats sont les acteurs 
d’un scénario cauchemardesque. 
Les récents affrontements entre 
les forces de soutien rapide et le 
corps blindé d’Al-Shajara ont mis 
en lumière les horreurs que les 
enfants soudanais doivent endurer, 
des témoins ayant rapporté des cas 
d’enfants soldats combattant dans 
les deux camps.
L’ampleur du recrutement 
d’enfants soldats au Soudan est 
alarmante. Les récits provenant de 
diverses régions révèlent un modèle 
systématique d’exploitation qui 
dépasse à la fois les lignes tribales 

et les affiliations politiques.
Les deux principales factions 
belligérantes du pays, les forces 
armées soudanaises et les forces 
de soutien rapide, sont impliquées. 
Les témoignages décrivent une 
histoire troublante de pression, 
de peur et de manipulation, dans 

laquelle les enfants sont souvent 
forcés à combattre contre leur gré 
ou attirés par des promesses de 
gains matériels ou monétaires.
Les témoignages décrivent une 
histoire troublante de pression, 
de peur et de manipulation, dans 
laquelle les enfants soudanais 

sont souvent forcés à combattre 
contre leur gré ou attirés par des 
promesses de gains matériels ou 
monétaires. (Photo fournie)
«Les causes profondes du 
recrutement d’enfants soldats au 
Soudan sont multiples», a déclaré 
à Arab News Ahmed Gouja, 
journaliste de la ville de Nyala, 
dans la région soudanaise du 
Darfour ravagée par la guerre.
La pauvreté sévère et généralisée a 
poussé de nombreux enfants dans 
les bras des milices.
«Les jeunes, qui n’ont souvent pas 
accès aux produits de première 
nécessité comme la nourriture et un 
avenir prometteur, sont attirés par 
les groupes armés comme moyen 
de survie», a indiqué Gouja.
Gouja connaît personnellement 
de nombreux jeunes hommes de 
Nyala qui ont rejoint les rangs de 
la force de soutien rapide. Deux 

de ses cousins ont déjà rejoint les 
rangs du groupe paramilitaire; ils 
ont tous deux moins de 18 ans et 
aucun d’entre eux n’a terminé 
l’école primaire.
Le barreau du Darfour tire 
la sonnette d’alarme quant à 
l’augmentation du recrutement 
d’enfants soldats dans ce pays 
africain ravagé par la guerre. Il 
explique que la force de soutien 
rapide attire les recrues en utilisant 
une combinaison d’«argent» et 
de «fausses promesses». Les 
paramilitaires ont recruté des 
enfants de 14 ans en utilisant ces 
tactiques.
«De telles actions sont considérées 
comme des crimes de guerre, que 
les conflits soient internationaux 
ou non internationaux», a déclaré 
l’association dans un récent 
communiqué.

Environ 2.000 Syriens sont 
à nouveau descendus dans 
la rue vendredi à Soueida 

dans le sud du pays, lors de la 
plus importante manifestation 
depuis le début d’une contestation 
déclenchée à la mi-août, selon des 
militants.
La province de Soueida, sous 
contrôle du régime, est le théâtre 
de manifestations depuis que le 
gouvernement a levé à la mi-août 
les subventions sur les carburants, 
affectant une population déjà 
éprouvée par douze ans de guerre.
«C’est la plus grande manifestation 
antirégime à Soueida», a déclaré à 
l’AFP Rayane Maarouf, un militant 
du média local Suwayda24.
Des images publiées par 
Suwayda24 montraient femmes et 
hommes rassemblés sur la place 

centrale de Soueida, scandant des 
slogans anti-gouvernementaux 
et brandissant le drapeau druze 
multicolore.
Environ 2.000 manifestants se 
sont rassemblés vendredi, selon 
Rayane Maarouf. Un témoin et un 
manifestant interrogés par l’AFP 
ont confirmé cette estimation.
«C’est la première fois qu’une 
foule aussi nombreuse se rassemble 
pour protester contre Bachar al-
Assad», le président syrien, a 
déclaré le manifestant sous couvert 
d’anonymat, pour des raisons de 
sécurité.
«Bachar dégage», scandaient les 
manifestants, reprenant ce slogan 
des manifestations de 2011 que le 
gouvernement a réprimées d’une 
main de fer, plongeant le pays dans 
une guerre civile sanglante qui 

dure depuis plus de 12 ans.
Le pouvoir s’est abstenu de 
réprimer les manifestations 
en cours à Soueida, où les 
protestataires s’étaient attaqués ces 
derniers jours à des symboles du 
pouvoir, déchirant des portraits de 
M. Assad.
Des dizaines de milliers de jeunes 
hommes de Soueida ont refusé 
d’effectuer leur service militaire 
depuis 2011, et les forces de 
sécurité y ont une présence limitée.
Soueida, fief de la minorité druze 
et dont la ville éponyme est le chef-
lieu, est restée largement à l’écart 
du conflit en Syrie.
Les druzes sont une secte 
ésotérique estimée à environ 3% 
de la population.
Le mécontentement face à la cherté 
de la vie s’était brièvement propagé 

à d’autres villes du sud, notamment 
à Deraa, berceau du soulèvement 
populaire en 2011, mais seule 
Soueida continue d’être agitée par 
des protestations quotidiennes.
Des dizaines de personnes se sont 
cependant rassemblées vendredi 

à Bosra, dans la province voisine 
de Deraa, selon le média local 
Daraa24.
Le conflit en Syrie, déclenché 
par des protestations pacifiques 
violemment réprimées, a fait plus 
d’un demi-million de morts.

Le ministre iranien des 
Affaires étrangères, 
Hossein Amir-Abdollahian, 

a déclaré vendredi à Beyrouth que 
l’élection présidentielle au Liban 
était une affaire interne et que 
Téhéran rejetait toute ingérence 
étrangère dans les affaires 
intérieures du pays.
Il a ajouté que les dirigeants 
libanais possèdent la sagesse et la 
compétence nécessaires pour élire 
un président.
Amir-Abdollahian s’exprimait lors 
d’une conférence de presse avec 
son homologue libanais Abdallah 
Bou Habib, appelant à un soutien 
extérieur pour le dialogue entre les 
factions libanaises afin d’élire un 
président.

«Nous continuons à soutenir le 
Liban, son armée, son peuple et sa 
résistance», a-t-il signalé.
«Nous appelons les forces 
politiques à accélérer l’accord 
sur l’élection d’un président 
et la formation d’un nouveau 

gouvernement», a-t-il poursuivi.
Les commentaires du ministre 
iranien des Affaires étrangères 
à Beyrouth sont intervenus 
vendredi, alors que le Liban est 
sur le point d’achever une année 
complète sans président, à la fin du 

mois prochain.
Ses commentaires sont intervenus 
alors que le Liban est sur le point 
d’achever une année complète 
sans président, à la fin du mois 
prochain.
Longtemps divisé par des lignes 
sectaires, le Liban a été frappé à 
la fois par un vide politique et par 
une crise économique majeure.
Le Parlement est divisé entre les 
alliés du Hezbollah et les forces 
d’opposition à propos du future 
président.
Lors de la commémoration du 
45ème anniversaire de la mort du 
chef religieux Moussa al-Sadr, 
le président du Parlement, Nabih 
Berri, a appelé les forces politiques 
au dialogue.

Le président du Parlement, dont le 
mouvement Amal est étroitement 
aligné sur le Hezbollah, a fixé 
un délai de sept jours suivis de 
séances publiques pour élire un 
nouveau président.
Lors de son discours, Berri 
n’a pas mentionné le candidat 
soutenu par le Hezbollah, Sleiman 
Frangié, et n’a pas insisté pour 
le soutenir comme il l’avait fait 
précédemment.
Les forces d’opposition, des blocs 
parlementaires majoritairement 
chrétiens, rejettent la candidature 
de Frangié.
Malgré 12 sessions électorales, 
aucune faction n’a réussi à obtenir 
les votes nécessaires à la victoire 
de son candidat.
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Le ministre iranien des AE rejette toute ingérence 
dans l’élection présidentielle libanaise



NIGER: 

des milliers de manifestants demandent le départ 
des soldats français

Quatre soldats arméniens tués et trois militaires azerbaïdjanais 
blessés lors d’un accrochage

Moscou dit avoir détruit trois drones navals ukrainiens visant 
le pont de Crimée

NIAMEY: Des milliers 
de manifestants se sont 
rassemblés vendredi 

près d’une base militaire abritant 
des forces françaises située dans 
la capitale nigérienne Niamey, 
pour exiger le départ des 
militaires français, ont constaté 
des journalistes de l’AFP.
Ce “sit-in” organisé à l’appel 
du Mouvement M62, une 
coalition d’organisations de 
la société civile hostile à la 
présence militaire française 
au Niger, a été précédé par de 
nombreux rassemblements aux 
revendications similaires depuis 
le coup d’Etat du 26 juillet, et 
doit durer jusqu’à dimanche.
“La France doit partir et elle 
partira, car elle n’est pas chez elle 

au Niger”, a déclaré Falma Taya, 
une responsable du Mouvement 
M62, haranguant la foule.
A l’ombre des murs des 
habitations riveraines de la base, 
les manifestants étaient assis sur 

des tapis et des nattes sous une 
forte chaleur.
“Nous sommes ici pour le temps 
qu’il faudra, jusqu’à ce que 
le dernier soldat français vide 
les lieux”, a indiqué Ibrahim 

Abdou, membre d’un “Comité 
de soutien aux militaires”, vêtu 
d’un t-shirt à l’effigie du général 
Abdourahamane Tiani, le nouvel 
homme fort du pays.
Le 3 août, les militaires qui 
ont pris le pouvoir par un coup 
d’État avaient dénoncé plusieurs 
accords militaires avec la France, 
qui compte 1 500 soldats déployés 
dans la lutte antijihadiste au 
Niger.
Les accords contenaient tous 
différents préavis pour leur fin 
effective, dont l’un, relatif à un 
texte de 2012, était d’un mois, 
selon les militaires.
Plusieurs appels à des “sit-
in” ont ainsi été lancés par des 
organisations de la société civile 
à partir de vendredi après-midi 

pour demander le départ des 
forces françaises.
Le régime militaire nigérien 
est engagé dans un bras de fer 
diplomatique avec la France, 
ancienne puissance coloniale.
L’immunité et le visa 
diplomatiques de l’ambassadeur 
de France au Niger lui ont été 
retirés et les autorités ont notifié 
mardi à Paris leur intention de 
l’expulser.
Vendredi dernier, ils avaient 
dans un premier temps laissé 
48H à Sylvain Itté pour quitter 
le territoire, un ultimatum 
rejeté par Paris qui argue que ce 
gouvernement est illégitime et 
n’a aucune autorité pour fonder 
une telle requête.

EREVAN, Arménie : Au 
moins quatre soldats 
arméniens ont été tués et 

trois militaires azerbaïdjanais 
blessés lors de nouveaux 
accrochages près de la frontière, 
ont annoncé vendredi les autorités 
des deux pays, nouvel épisode 
de tensions dans un contexte 
de conflit larvé au Nagorny-
Karabakh.
«À la suite de la provocation 
azerbaïdjanaise, la partie 
arménienne compte quatre 
morts au combat et un blessé», 
a déploré le ministère arménien 
de la Défense dans un dernier 
communiqué, après avoir 
initialement fait état de deux 
militaires tués et un blessé.
Le ministère a indiqué qu’il ferait 
«ultérieurement une déclaration» 
concernant les soldats tués, «ainsi 
que sur l’état de santé du soldat 
blessé, après avoir informé les 

familles».
La région de Sotk, où a eu lieu 
l’accrochage selon Erevan, se 
situe dans le sud-est de l’Arménie, 
à la frontière avec l’Azerbaïdjan, 
où les incidents sont courants 
entre les armées des deux pays.
De son côté, le ministère 
azerbaïdjanais de la Défense a 
affirmé que l’armée arménienne 
avait «blessé deux (de ses) 
militaires» dans une frappe de 
drone dans la région de Kalbajar, 
là aussi près de la frontière 
commune, et un autre soldat par 
des tirs.
«Toute la responsabilité de 
la situation tendue et de ses 
conséquences possibles incombe 
aux dirigeants politico-militaires 
de l’Arménie», a dénoncé le 
ministère azerbaïdjanais, assurant 
que l’Arménie accumulait «du 
matériel militaire et des troupes 
supplémentaires» près de la 

frontière.
Le dernier accrochage meurtrier 
d’importance remontait au 
28 juin, quand quatre soldats 
arméniens avaient déjà été tués 
dans le Nagorny-Kabarakh, 
région séparatiste à majorité 
arménienne disputée entre 
l’Arménie et l’Azerbaïdjan.
Bakou et Erevan s’étaient accusés 
mutuellement de la responsabilité 
de cette nouvelle escalade dans 
cette zone montagneuse au coeur 
des tensions depuis les années 
1990.
Ces incidents armés à la frontière 
interviennent alors qu’Erevan 
accuse Bakou depuis décembre 
d’entraver l’approvisionnement 
vers le Nagorny-Karabakh, en 
bloquant une route cruciale, le 
corridor de Latchine, provoquant 
des pénuries et une «crise 
humanitaire».
Bakou, qui défend l’installation 

d’un point de contrôle en 
invoquant des raisons de sécurité, 
affirme que le transport civil peut 
circuler sans entrave via cet axe 
terrestre.
Dans ce contexte délicat, le 
Premier ministre arménien 
Nikol Pachinian avait estimé mi-
juillet auprès de l’AFP qu’une 
nouvelle guerre de son pays 
avec l’Azerbaïdjan était «très 
probable».

La dernière guerre entre les deux 
pays, en 2020, s’était soldée par 
une défaite de l’Arménie, qui 
avait dû céder des territoires à 
l’Azerbaïdjan dans et autour du 
Nagorny-Karabakh. Le processus 
de paix est depuis au point mort, 
malgré les efforts de médiation 
de la Russie -- pays à l’influence 
historique dans cette région --, 
des Européens et des Etats-Unis.

MOSCOU: La Russie a 
affirmé avoir abattu en 
mer Noire dans la nuit 

de vendredi à samedi trois drones 
navals ukrainiens qui visaient 
selon elle le pont de Crimée.
“Le 2 septembre, vers 02H20, 
heure de Moscou (23H20 GMT 
vendredi, NDLR) le troisième 
bateau semi-submersible 
ukrainien sans équipage, envoyé 
par le régime de Kiev pour mener 
une attaque terroriste sur le pont 
de Crimée, a été détruit en mer 
Noire”, a fait savoir le ministère 

russe de la Défense sur Telegram.
Le 12 août dernier, deux attaques 
de missiles ukrainiennes avaient 
été déjouées au-dessus de ce pont 
stratégique dans le détroit de 
Kertch.
Ce pont, construit à grands 
frais sur ordre du président 
russe Vladimir Poutine après 
l’annexion de la péninsule de 
Crimée en 2014, a été pris pour 
cible à plusieurs reprises par des 
attaques ukrainiennes.
Une précédente attaque, en 
juillet, avait causé d’importants 

dégâts sur la section routière de 
l’ouvrage, qui sert également à 
acheminer du matériel militaire 
à l’armée russe combattant en 
Ukraine.
Le pont en béton, long de 18 
kilomètres et inauguré en 2018 
par Vladimir Poutine, consiste en 
deux structures parallèles, l’une 
réservée à la circulation routière 
et l’autre au trafic ferroviaire.
La Crimée elle-même est aussi 
régulièrement visée par des 
frappes ukrainiennes.
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12 Sport National

CAN-2023 (Qualifications) :
Belmadi dévoile une liste de 25 joueurs pour la Tanzanie

Date FIFA de septembre :
Nouveau changement du lieu de rassemblement

Conference League :
L’Algérie une nouvelle fois bien présente

Le sélectionneur de l’équipe 
nationale de football, 
Djamel Belmadi, a dévoilé 

vendredi soir une liste de 25 
joueurs, en vue de la rencontre 
face à la Tanzanie, prévue le 
7 septembre (20h00, heure 
algérienne) au stade du 19-Mai 
1956 d’Annaba, comptant pour 
la 6e et dernière journée (Gr.F) 
des éliminatoires de la Coupe 
d’Afrique des nations (CAN-
2023), indique un communiqué 
de la Fédération algérienne de 
football (FAF).
Cette liste du sélectionneur 
national est marquée par le 
retour de Sofiane Feghouli (76 
sélections) après une absence 
qui n’a pas été convoqué en 
équipe nationale depuis la CAN-
2021 au Cameroun ainsi que les 

défenseurs latéraux, Youcef Atal 
(OGC Nice) qui retrouve sa belle 
forme en ce début de saison et 
Rayan Aït-Nouri qui souffrait 
d’une blessure aux adducteurs.
Par ailleurs, l’attaquant Islam 
Slimani qui vient juste de signer 

un contrat avec le club brésilien 
de Coritiba FC, n’a pas été retenu 
dans cette liste et il sera remplacé 
dans le compartiment offensif par 
Baghdad Bounedjah (Al Sadd 
SC/Qatar), Mahamed El Amine 
Amoura (Union SG/Belgique) et 

Aymen Mahious (Yverdon Sport/
Suisse).  
Initialement prévu au centre 
technique national de Sidi 
Moussa (Alger), le stage de 
l’équipe nationale, prévu du 4 au 
12 septembre, a été finalement 
délocalisé dans la ville tunisienne 
de Tabarka, a annoncé vendredi la 
Fédération algérienne de football 
(FAF).
«Cette délocalisation permettra 
aux pelouses du Centre 
technique de Sidi-Moussa de 
poursuivre tranquillement leur 
germination et de redevenir en 
état, après le semis et les travaux 
d’entretien menés durant les 
dernières semaines», a expliqué 
l’instance fédérale dans un bref 
communiqué, diffusé sur son site 
officiel.

Ce stage de préparation intervient 
pendant la date Fifa allant du 4 
au 12 septembre courant, et il 
sera destiné à préparer le match 
de la 6e journée des éliminatoires 
de la prochaine Coupe d’Afrique 
des nations, prévu le 7 septembre 
courant à Annaba, face à la 
Tanzanie ainsi que la rencontre 
amicale contre le Sénégal, 
le 12 septembre au stade de 
Diamniadio, dans la banlieue de 
Dakar.
A l’issue de la 5e journée des 
qualifications, l’Algérie, déjà 
qualifiée pour la CAN2023, 
trône en tête du groupe F avec 
15 points, devant la Tanzanie  (7 
pts ) et l’Ouganda (4 pts), alors 
que le Niger qui ferme la marche 
avec 2 points, est officiellement 
hors course.

Les plans de Djamel 
Belmadi ont été sacrément 
contrariés après s’être 

arrêté sur l’état déplorable des 
pelouses d’entraînement du 
Centre technique national (CTN) 
de Sidi Moussa. Ainsi, dans un 
premier temps, la Fédération 
algérienne de football (FAF) 
avait annoncé que l’équipe 
nationale se préparera à 
Tabaraka (Tunisie) pour la date 
FIFA de septembre. Finalement, 
la première partie du stage se 
teindra à Constantine.

Les plans de Djamel Belmadi ont 
été sacrément contrariés après 
s’être arrêté sur l’état déplorable 
des pelouses d’entraînement du 
Centre technique national (CTN) 
de Sidi Moussa. Ainsi, dans un 
premier temps, la Fédération 
algérienne de football (FAF) avait 
annoncé que l’équipe nationale se 
préparera à Tabaraka (Tunisie) 
pour la date FIFA de septembre. 
Finalement, la première partie du 
stage se teindra à Constantine.
Il était clairement honteux et 
inadmissible que la sélection 

s’entraîne en dehors des 
frontières algériennes. Surtout 
que les Autorités ont, sans 
cesse, mis en avant la nouvelle 
assise infrastructurelle sportive 
de l’Algérie. S’expatrier à 
Tabarka était donc une décision 
contestable. On se rapprochait 
beaucoup trop de la gestion 
clubiste.

Rester proches d’Annaba
De ce fait, Djamel Belmadi, qui 
a certainement été interpelé à 
ce sujet, s’est finalement rendu 
à l’évidence. Le coach des 

Fennecs a opté pour Constantine 
afin de tenir le rassemblement. 
Et ce après avoir pensé à se re 
grouper directement à Annaba 
au Cercle militaire. En effet, les 
Verts séjourneront au Cercle 
militaire de Constantine (l’hôtel 

Marriott étant préalablement 
occupé par l’ES Sétif, NDLR) et 
s’entraîneront au stade Chahid 
Hamlaoui.
La ville des ponts suspendus est 
-plus ou moins- proche d’Annaba 
où les camarades de Riyad 
Mahrez recevront la Tanzanie 
dans 5 jours au stade 19 mai 
1956. Ce duel comptera pour la 
dernière journée es éliminatoires 
de la CAN-2023 qui se tiendra du 
13 janvier au 11 février prochains 
en Côte d’Ivoire.

Mohamed Touileb

Tout comme la Ligue des 
Champions de l’UEFA 
et la League Europa, la 

Ligue Europa Conférence a 
elle aussi eu droit à son tirage 
au sort. Comme les deux autres 
compétitions, celle-ci aura son 
lot de représentants algériens, 
dispatchés en trois clubs : Lille, 
Besiktas et Francfort.
Avec son départ du Toulouse 
FC et sa signature à l’Eintracht 
Francfort, le néo-Fennec Farès 
Chaibi a renoncé à la Ligue 
Europa pour la Conférence 
League. En effet, les Pitchouns 
joueront la compétition 
supérieure, et sont d’ailleurs 
dans le même groupe que le club 
d’un certain Mohamed Amoura. 
Quoi qu’il en soit, Chaibi, 
révélation de la saison en Ligue 
1 et vainqueur de la Coupe 
de France, affrontera avec sa 
nouvelle équipe le PAOK, HJK 
Helsinki et Aberdeen au sein du 
Groupe G.
Revenons un peu en arrière dans 
le tableau pour remarquer que le 

LOSC est dans le même Groupe 
(A) que le Slovan Bratislava, 
Ol’limpija Ljubljana et le KÍ 
Klaksvík. Le club français 
des Dogues est à surveiller de 
très près car contenant trois 
Algériens, à savoir Nabil 
Bentaleb, Adam Ounas et 
Akim Zedadka. Si le premier 
cité (Bentaleb) a enfin réussi à 
rejoindre son club de cœur cet 
été et n’attend que le moment 
de briller, le second (Ounas), 
déjà blessé, devra maintenir une 
certaine forme physique pour 
espérer jouer la compétition 
avec son équipe.
En dernier, pour le Groupe D, 
un Rachid Ghezzal remis de 
blessure, et resté à Besiktas, fera 
face au Club de Bruges, Bodø/
Glimt, et le Lugano FC. L’ailier 
droit n’a même pas atteint la 
barre des 500 minutes jouées 
TTC lors du précédent exercice 
sportif. On ne peut qu’espérer 
un retour en forme de l’ancien 
pensionnaire de Leicester City 
cette saison.
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Liga :
Porté par Jude Bellingham, le Real Madrid renverse 

Getafe sur le fil

PL :
Haaland et Manchester City étrillent Fulham, Chelsea 

perd encore, Tottenham écrase Burnley

Au Santiago Bernabéu, 
le Real Madrid, mené 
au score à la pause, a 

finalement arraché la victoire 
face à Getafe (2-1) lors de la 4e 
journée de Liga. Dominateurs, 
les hommes de Carlo Ancelotti 
ont longtemps buté sur le portier 
adverse avant de s’en remettre à 
Jude Bellingham…
Impérial depuis le début de la 
saison, le Real Madrid accueillait 
Getafe, ce samedi à 16h15, 
lors de la 4e journée de Liga. 
Après des succès acquis face à 
l’Athletic Bilbao, Almeria et le 
Celta de Vigo, les Merengues, 
placés dans le groupe C en 
compagnie du Napoli, de Braga 
et de l’Union Berlin lors de la 
phase de poules de la Ligue des 
champions, visaient le quatre 
sur quatre pour rester en tête du 
classement. De son côté, le club 
de la banlieue Sud de Madrid, 
treizième au coup d’envoi (une 
victoire, un nul et une défaite), 
voulait créer la sensation sur la 
pelouse du Santiago Bernabéu. 
Pour cette rencontre, Carlo 
Ancelotti, privé de Vinicius 
Junior, Thibaut Courtois, Arda 
Güler, Ferland Mendy ou encore 
Eder Militao, alignait un 4-3-3 
avec Jude Bellingham et Rodrygo 
en soutien de Joselu.

Le Real surpris d’entrée 
de jeu !

En face, les Azulones, bien 
décidés à contrer l’armada 
madrilène, se présentaient en 5-3-
2 avec Borja Mayoral et Juanmi 
Latasa en pointe. Dans l’entrejeu, 
Nemanja Maksimovic et Djnene 
accompagnaient Carles Alena. 
Après une haie d’honneur des 
22 acteurs pour les championnes 
du monde espagnoles, le Real 
prenait rapidement le contrôle 
de cette partie mais se faisait 
surprendre… Profitant d’une 
incompréhension entre Alaba et 
Garcia sur une passe anodine, 
Mayoral récupérait le cuir et 
trompait Kepa (0-1, 11e). Sonnée 
mais loin d’être résignée, la 
Casa Blanca réagissait et tentait 
de contourner le bloc défensif 
de Getafe. Alerté sur la gauche, 
Rodrygo armait alors une lourde 
frappe mais sa tentative passait 

largement au-dessus de la cage de 
Soria (17e). Quelques instants plus 
tard, Bellingham, bien décalé par 
Modric, s’infiltrait dans la surface 
avant de se faire déséquilibrer. Si 
Mario Melero Lopez indiquait 
directement le point de penalty, 
ce dernier revenait finalement sur 
sa décision après consultation du 
VAR (25e)?
Dangereux, le Real Madrid 
continuait de mettre la pression 
sur la défense adverse. Une 
nouvelle fois trouvé sur le 
côté gauche, Rodrygo prenait 
sa chance mais sa frappe était 
repoussée. Opportuniste, Joselu 
récupérait le ballon mais sa 
frappe était également déviée 
(29e). Dans la foulée, Fran 
Garcia trouvait Modric mais le 
Croate voyait sa tête plongeante 
détournée par Soria (32e). Juste 

avant la pause, Joselu se créait une 
nouvelle grosse occasion mais sa 
reprise à bout portant était encore 
arrêtée par Soria, auteur d’une 
magnifique parade réflexe sur sa 
ligne (40e). Malgré une nouvelle 
frappe de Camavinga (44e) et les 
contestations madrilènes envers 
l’arbitre après deux nouveaux 
contacts sur Bellingham (42e, 
45+2e), le Real se retrouvait 
mené à la pause.
Jude Bellingham change tout !
Au retour des vestiaires, Ancelotti 
réagissait. Kroos suppléait 
Camavinga et Nacho Fernandez 
remplaçait Fran Garcia. Deux 
changements qui ne tardaient 
pas à faire effet… Sur un ballon 
mal dégagé par la défense de 
Getafe, Modric trouvait Joselu 
d’un extérieur du pied droit. Bien 
placé, l’attaquant espagnol de 
33 ans concluait parfaitement à 
bout portant (1-1, 47e). Portés par 
cette égalisation, les Madrilènes 
repartaient à l’attaque et Kroos 
trouvait le poteau de Soria (54e). 
Asphyxié, Getafe parvenait, 
malgré tout, à se montrer sur les 
buts merengues. Bien trouvé dans 
la surface, Alena, esseulé, voyait 
finalement sa frappe du gauche 
repoussée par Kepa (57e). Une 
opposition rythmée où les locaux 
s’illustraient à nouveau. Sur une 
déviation subtile de Joseulu, 
Rodrygo armait une demi-volée 

mais le Brésilien manquait de 
précision (61e).
Déterminé à l’idée de prendre 
l’avantage pour s’offrir un 
quatrième succès, le Real 
accentuait sa pression. Servi dans 
la profondeur par Bellingham, 
Carvajal s’essayait mais trouvait, 
à son tour, le poteau de Soria (65e). 
Profitant d’une mauvaise relance 
de la défense de Getafe, Joselu 
armait, quant à lui, une lourde 
frappe mais le dernier rempart 
des Azulones s’interposait encore 
et toujours (66e). Dans le dernier 
quart d’heure, le Real continuait 
de se montrer pressant. Pour 
autant, malgré les entrées en jeu 
de Brahim Diaz, Lucas Vazquez 
ou encore Federico Valverde, 
le score n’évoluait plus (1-1). 
Oui mais voilà, ce début de 
saison est celui d’un certain Jude 
Bellingham, impressionnant 
depuis son arrivée dans la capitale 
espagnole. Opportuniste suite 
à une frappe de Lucas Vasquez 
aux 30 mètres, mal repoussée 
par Soria, l’ancien joueur de 
Dortmund, à l’affût, libérait les 
siens au bout du temps additionnel 
(2-1, 90+5e). Au classement, 
le Real, qui accueillera la Real 
Sociedad lors de la prochaine 
journée, conserve la tête. De son 
côté, Getafe, qui recevra Osasuna 
le 17 septembre prochain, reste 
bloqué à la treizième place.

Erling Haaland et City 
continuent de gagner (5-
1) alors que Tottenham 

impressionne (5-2) et que Chelsea 
déçoit encore (0-1).
Suite de la 4e journée de Premier 
League ce samedi après-midi 
avec plusieurs belles rencontres 
sur les pelouses d’Angleterre. 
Manchester City recevait Fulham 
pour poursuivre son sans-faute 
en Championnat. Pour ça, Pep 
Guardiola (toujours absent 
du banc pour des soucis de 
santé), misait sur la dernière 
recrue Jérémy Doku en tant que 
titulaire. L’occasion pour lui de 
marquer des points face à une 
équipe de Fulham qui débutait 
sans Palhinha après son transfert 
avorté au Bayern Munich dans les 
derniers instants.
Le début de rencontre était en la 
faveur des Cityzens qui, comme 
lors des premières journées, 
n’arrivaient pas à concrétiser leur 
domination par des buts. Il fallait 
attendre un bon service d’Erling 
Haaland pour Julian Alvarez 

pour l’ouverture du score à la 
demi-heure de jeu (31e). Mais 
les Cottagers égalisaient dans 
la foulée grâce à Ream (33e). 
Finalement, le match basculait 
juste avant la mi-temps avec le but 
de Nathan Aké (45e+5). Car au 
retour des vestiaires, l’inévitable 
Erling Haaland punissait par 
trois fois l’adversaire, inscrivant 
ainsi ses 40e, 41e et 43e buts 
en Premier League depuis ses 
débuts (en 39 matches s’il vous 
plaît). Manchester City s’impose 
donc largement (5-1) et reste en 
tête avec 4 victoires en autant de 
matches.

Heung-min Son régale, 
Chelsea déçoit

En dauphin des Skyblues, on 
retrouve désormais Tottenham. 
La formation d’Ange Postecoglou 
a totalement écrasé le promu 
Burnley qui avait pourtant 
ouvert le score. Mais le rouleau 
compresseur des Spurs a fait 
céder les hommes de Vincent 
Kompany. En l’absence d’Harry 
Kane parti vers le Bayern 

Munich, c’est Heung-min Son qui 
régale. Le Sud-Coréen s’est offert 
un triplé dans ce match alors que 
Romero et Maddisson ont trouvé 
le chemin des filets (5-2).
Enfin, dans les autres rencontres, 
Chelsea a encore été décevant à 
domicile en s’inclinant face à 
Nottingham Forest. Le Suédois 
Elanga a inscrit l’unique but de 
la rencontre. Les coéquipiers de 

Malo Gusto et Axel Disasi n’ont 
pas su faire la différence dans 
ce match (0-1) avec une faible 
animation offensive. Seuls deux 
attaquants étaient titulaires au 
coup d’envoi : Sterling et Jackson. 
De son côté, Brentford a arraché 
le nul face à Bournemouth (2-2) 
dans le temps additionnel.
Les résultats de 16h
Manchester City 4-1 Fulham 

(Alvarez, Aké, Haaland x3 / 
Ream)
Burnley 2-5 Tottenham (Foster, 
Brownhill / Heung-min Son x3, 
Maddison, Romero)
Chelsea 0-1 Nottingham Forest 
(Elanga)
Brentford 2-2 Bournemouth 
(Jensen, Mbeumo / Solanke, 
Brooks)
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GUERRE EN UKRAINE :
Munitions américaines, attaque déjouée au pont de Crimée…

Ce samedi 2 septembre e samedi 2 septembre 
2023, la Russie affirme 2023, la Russie affirme 
avoir déjoué plusieurs avoir déjoué plusieurs 

attaques de drones navals attaques de drones navals 
ukrainiens visant le pont ukrainiens visant le pont 
de Crimée. Les États-Unis de Crimée. Les États-Unis 
doivent annoncer la semaine doivent annoncer la semaine 
prochaine une nouvelle aide prochaine une nouvelle aide 
à destination de l’Ukraine. à destination de l’Ukraine. 
Celle-ci doit comporter des Celle-ci doit comporter des 
munitions à uranium appauvri, munitions à uranium appauvri, 
révèle Reuters. Retour sur les révèle Reuters. Retour sur les 
événements qui ont marqué événements qui ont marqué 
la nuit du vendredi 1er au la nuit du vendredi 1er au 
samedi 2 septembre 2023.samedi 2 septembre 2023.
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 556e jour de conflit armé un 556e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 
février 2022.février 2022.
Ce vendredi 1er septembre, Ce vendredi 1er septembre, 
les États-Unis ont salué des les États-Unis ont salué des 
avancées notables des forces avancées notables des forces 
armées ukrainiennes dans le armées ukrainiennes dans le 
sud du pays. Le département sud du pays. Le département 
d’État américain a également d’État américain a également 
approuvé l’envoi de véhicules approuvé l’envoi de véhicules 
blindés à la Bulgarie.blindés à la Bulgarie.
De son côté, la Russie a De son côté, la Russie a 
indiqué ce samedi 2 septembre indiqué ce samedi 2 septembre 
2023 avoir déjoué, dans la 2023 avoir déjoué, dans la 
nuit, plusieurs attaques de nuit, plusieurs attaques de 
drones navals ciblant le pont drones navals ciblant le pont 
de Crimée.de Crimée.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué événements qui ont marqué 
ces dernières heures.ces dernières heures.

La Russie déjoue des La Russie déjoue des 
attaques de drones navals attaques de drones navals 

au pont de Criméeau pont de Crimée
Le ministère russe de la Le ministère russe de la 
Défense a indiqué ce samedi Défense a indiqué ce samedi 
2 septembre, tôt dans la 2 septembre, tôt dans la 
matinée, sur Telegram, avoir matinée, sur Telegram, avoir 
déjoué plusieurs attaques de déjoué plusieurs attaques de 
drones navals ciblant le pont drones navals ciblant le pont 
de Crimée.de Crimée.
« Le 2 septembre, vers 2 h « Le 2 septembre, vers 2 h 
20, heure de Moscou (1 h 20, heure de Moscou (1 h 
20, heure française, NDLR) 20, heure française, NDLR) 
le troisième bateau semi-le troisième bateau semi-
submersible ukrainien sans submersible ukrainien sans 
équipage, envoyé par le équipage, envoyé par le 
régime de Kiev pour mener régime de Kiev pour mener 
une attaque terroriste sur le une attaque terroriste sur le 
pont de Crimée, a été détruit pont de Crimée, a été détruit 
en mer Noire », affirme le en mer Noire », affirme le 
ministère russe de la Défense.ministère russe de la Défense.
Comme le rappelle l’AFP, le Comme le rappelle l’AFP, le 
12 août dernier, deux attaques 12 août dernier, deux attaques 
de missiles ukrainiennes de missiles ukrainiennes 
avaient été déjouées au-dessus avaient été déjouées au-dessus 
de ce pont stratégique dans le de ce pont stratégique dans le 
détroit de Kertch.détroit de Kertch.
L’ouvrage, construit sur ordre L’ouvrage, construit sur ordre 
de Vladimir Poutine après de Vladimir Poutine après 
l’annexion de la péninsule l’annexion de la péninsule 
de Crimée en 2014, a été pris de Crimée en 2014, a été pris 
pour cible à plusieurs reprises pour cible à plusieurs reprises 
par des attaques ukrainiennes. par des attaques ukrainiennes. 
En juillet, l’une d’elles avait En juillet, l’une d’elles avait 
causé d’importants dégâts causé d’importants dégâts 
sur la section routière de sur la section routière de 
l’ouvrage, qui sert également l’ouvrage, qui sert également 
à acheminer du matériel à acheminer du matériel 
militaire à l’armée russe militaire à l’armée russe 
combattant en Ukraine.combattant en Ukraine.

Les États-Unis vont livrer Les États-Unis vont livrer 

des munitions à uranium des munitions à uranium 
appauvri à l’Ukraineappauvri à l’Ukraine

Reuters révèle ce vendredi Reuters révèle ce vendredi 
1er septembre que 1er septembre que 
l’administration Biden va l’administration Biden va 
envoyer pour la première envoyer pour la première 
fois des munitions contenant fois des munitions contenant 
de l’uranium appauvri de l’uranium appauvri 
en Ukraine. Un type de en Ukraine. Un type de 
munitions spécifique, qui munitions spécifique, qui 
permet notamment de percer permet notamment de percer 
les blindages.les blindages.
S’appuyant sur un document S’appuyant sur un document 
qu’elle a pu consulter et qu’elle a pu consulter et 
sur les déclarations de deux sur les déclarations de deux 
responsables américains, responsables américains, 
l’agence de presse Reuters l’agence de presse Reuters 
précise que ces munitions précise que ces munitions 
seront comprises dans une seront comprises dans une 
nouvelle aide militaire à nouvelle aide militaire à 
l’Ukraine qui doit être dévoilée l’Ukraine qui doit être dévoilée 
la semaine prochaine. Le la semaine prochaine. Le 
montant de celle-ci pourrait montant de celle-ci pourrait 
être compris entre 240 et 375 être compris entre 240 et 375 
millions de dollars (entre 223 millions de dollars (entre 223 
et 348 millions d’euros).et 348 millions d’euros).
Les munitions à uranium Les munitions à uranium 
appauvri pourront être tirées appauvri pourront être tirées 
par les chars d’assaut Abrams, par les chars d’assaut Abrams, 
et devraient être livrées à Kiev et devraient être livrées à Kiev 
dans les prochaines semaines.dans les prochaines semaines.
Plus tôt cette année, la Plus tôt cette année, la 
Grande-Bretagne avait déjà Grande-Bretagne avait déjà 
envoyé des munitions à envoyé des munitions à 
uranium appauvri en Ukraine.uranium appauvri en Ukraine.
L’uranium appauvri, sous-L’uranium appauvri, sous-
produit de l’enrichissement de produit de l’enrichissement de 
l’uranium et du traitement du l’uranium et du traitement du 
combustible usé, est beaucoup combustible usé, est beaucoup 

moins radioactif que l’uranium moins radioactif que l’uranium 
naturel mais ses particules naturel mais ses particules 
peuvent persister longtemps peuvent persister longtemps 
dans l’environnement, précise dans l’environnement, précise 
Reuters.Reuters.

Moscou place un Nobel Moscou place un Nobel 
de la paix sur sa liste d'« de la paix sur sa liste d'« 

agents de l’étranger »agents de l’étranger »
La Russie a annoncé ce La Russie a annoncé ce 
vendredi 1er septembre vendredi 1er septembre 
placer le colauréat du prix placer le colauréat du prix 
Nobel de la paix 2021, Dmitri Nobel de la paix 2021, Dmitri 
Mouratov, sur sa liste d' « Mouratov, sur sa liste d' « 
agents de l’étranger ».agents de l’étranger ».
Le ministère russe de la Le ministère russe de la 
Justice a déclaré que Dmitri Justice a déclaré que Dmitri 
Mouratov avait « utilisé des Mouratov avait « utilisé des 
plateformes étrangères pour plateformes étrangères pour 
diffuser des opinions visant à diffuser des opinions visant à 
former une attitude négative former une attitude négative 
à l’égard de la politique à l’égard de la politique 
étrangère et intérieure de la étrangère et intérieure de la 
Fédération de Russie ».Fédération de Russie ».
Le statut d' « agents de Le statut d' « agents de 
l’étranger » est fréquemment l’étranger » est fréquemment 
attribué en Russie à toute voix attribué en Russie à toute voix 
dissidente depuis le lancement dissidente depuis le lancement 
en février 2022 de l’offensive en février 2022 de l’offensive 
contre l’Ukraine, et les contre l’Ukraine, et les 
principaux opposants sont soit principaux opposants sont soit 
en exil, soit en prison.en exil, soit en prison.

Un homme tué dans des Un homme tué dans des 
bombardements à Khersonbombardements à Kherson
Ce vendredi 1er septembre, Ce vendredi 1er septembre, 
les autorités ukrainiennes les autorités ukrainiennes 
ont indiqué qu’une personne ont indiqué qu’une personne 
avait été tuée dans des avait été tuée dans des 
bombardements sur l ville de bombardements sur l ville de 
Kherson dans la journée.Kherson dans la journée.

Selon le média ukrainien Kyiv Selon le média ukrainien Kyiv 
Independent, l’administration Independent, l’administration 
militaire de la région de militaire de la région de 
Kherson indique que la Kherson indique que la 
victime est un homme de 34 victime est un homme de 34 
ans, et que l’attaque a touché ans, et que l’attaque a touché 
des immeubles résidentiels.des immeubles résidentiels.
Les autorités ukrainiennes Les autorités ukrainiennes 
rapportent également trois rapportent également trois 
blessés, a cours de la nuit blessés, a cours de la nuit 
précédente, dans une attaque précédente, dans une attaque 
de missiles dans la région de de missiles dans la région de 
Vinnytsia.Vinnytsia.
Les États-Unis approuvent Les États-Unis approuvent 
l’envoi de véhicules blindés l’envoi de véhicules blindés 

en Bulgarieen Bulgarie
Les États-Unis ont annoncé Les États-Unis ont annoncé 
vendredi l’approbation de la vendredi l’approbation de la 
vente de véhicules blindés à vente de véhicules blindés à 
la Bulgarie pour un montant la Bulgarie pour un montant 
d’1,5 milliard de dollars, une d’1,5 milliard de dollars, une 
nouvelle transaction majeure nouvelle transaction majeure 
avec un pays de l’est de avec un pays de l’est de 
l’Europe membre de l’Otan, l’Europe membre de l’Otan, 
dans le contexte de la guerre dans le contexte de la guerre 
en Ukraine.en Ukraine.
Le département d’État Le département d’État 
américain a indiqué au américain a indiqué au 
Congrès qu’il donnait son feu Congrès qu’il donnait son feu 
vert à la vente de 183 blindés vert à la vente de 183 blindés 
Stryker, dont la moitié sont Stryker, dont la moitié sont 
des véhicules de transports des véhicules de transports 
d’infanterie, à la Bulgarie.d’infanterie, à la Bulgarie.
La vente « améliorera La vente « améliorera 
le déploiement rapide le déploiement rapide 
d’infanterie de la Bulgarie d’infanterie de la Bulgarie 
et ses capacités à envoyer et ses capacités à envoyer 
des forces », a assuré un des forces », a assuré un 
communiqué.communiqué.
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Bientôt terminée, la période d’essai de 7 jours à Apple TV+ ?

La nouvelle MINI Cooper électrique se dévoile, 
et son autonomie va peut-être vous convaincre

Une autonomie en forte 
hausse, désormais à plus 
de 300 km, voire 400 km 

pour la version SE, et un impo-
sant écran central OLED de 24 
cm.
Présentée succinctement en mai 
dernier, la nouvelle génération 
de MINI Electric s’est finale-
ment dévoilée quelques jours 
avant le salon de l’automobile de 
Munich. Avec cette cinquième 
génération, la marque prétend 
avoir conservé la sensation Go-
kart électrique. Les principaux 
changements sont à chercher du 
côté du design, lequel se veut 
plus épuré, mais également de 
l’autonomie, avec des batteries 
de plus grandes capacités.
Pas un gros lifting extérieur
À l’extérieur, les changements 
opérés par BMW sont assez dis-
crets. La marque explique avoir 
réduit le nombre d’éléments de 
design pour faire la part belle à 
la teinte de la carrosserie.
La calandre n’est plus hexago-
nale, mais octogonale désormais. 
En outre, les phares avant restent 
ronds, mais ne sont plus enca-
drés par des éléments chromés. 
Notez également les soubasse-
ments noirs censés renforcer le 
sentiment d’une voiture collée à 
la route. À l’arrière, les feux ver-
ticaux s’apparentent à ceux de la 
MINI Classic. Précisons qu’en 
fonction de la finition, les feux 
de jour peuvent être modifiés 

pour créer trois signatures lumi-
neuses réglables.
Concernant les finitions juste-
ment, il y a quatre niveaux diffé-
rents. Celle de base est la finition 
Essential. Une finition Classic 
apporte surtout des modifications 
au niveau de l’habitacle ; à l’in-
verse, la finition Favoured met 
l’accent sur les éléments exté-
rieurs, notamment l’accès au toit 
Multitone (une combinaison de 
trois couleurs différentes). Enfin, 
ceux qui souhaitent un look spor-
tif opteront pour la finition John 
Cooper Works (contour de ca-
landre avant et logo noir brillant, 
toit Chili Red et bandes de capot 
HCW rouges ou noires).
Un grand central OLED
C’est surtout à l’intérieur que la 
transformation est remarquable. 
BMW prétend avoir élaboré un 

habitacle « à la fois minimaliste, 
digital, chaleureux et immersif », 
avec la MINI Classic de 1959 en 
guise de modèle.
En 2023, cela se matérialise par 
un unique écran central circulaire 
OLED, sans aucun écran derrière 
le volant. Les conducteurs qui 
souhaitent avoir les données de 
conduite directement dans leur 
champ de vision devront ainsi 
opter pour l’affichage tête haute 
optionnel.
L’écran central OLED d’un dia-
mètre de 24 cm est donc la pierre 
angulaire de la planche de bord. 
Il fonctionne sous MINI Opera-
ting System 9 et sa logique d’uti-
lisation ressemble à celle des 
smartphones actuels, à en croire 
BMW.
Naturellement, les finitions évo-
quées quelques paragraphes plus 

haut ont également des réper-
cussions dans l’habitacle, que ce 
soit au niveau des couleurs ou 
des matériaux.

Une expérience de conduite 
personnalisable

De série, les MINI Cooper pro-
posent des modes « Core », 
« Green » et « Go-Kart ». Ils 
offrent de nombreuses options 
de personnalisation, de l’arrière-
plan aux animations en passant 
par l’expérience de conduite. 
L’option « MINI Experience 
Modes » ajoute quatre modes 
supplémentaires, mais surtout 
un mini-projecteur situé à l’ar-
rière de l’écran central circulaire 
capable de générer un éclairage 
d’ambiance jusqu’aux panneaux 
de porte.
Par ailleurs, un MINI Intelligent 
Personal Assistant activé en pro-

nonçant « Hey MINI ! » gère les 

demandes orales.

Nous retrouvons aussi des sys-

tèmes d’aides à la conduite, 

comme un nouveau Park Assis-

tant Plus (en option), avec un 

Mode Exploration qui permet 

à la MINI Cooper de se garer à 

l’aide d’un smartphone au cas 

où l’espace sur le côté ne permet 

pas au conducteur de monter ou 

de descendre du véhicule.

L’option MINI Digital Key Plus 

transforme, comme son nom 

l’indique, le smartphone en clef, 

tandis que l’Option Remote 360 

permet de visualiser l’environ-

nement d’une MINI garée via la 

MINI App.

Après s’être fait connaître à 
grands coups de promotions, la 
plateforme de streaming vidéo 
d’Apple semble mettre le holà 
sur les périodes d’essai.
Après les années d’euphorie, 
l’heure est au retour sur terre 
pour les plateformes de SVoD, et 
celle d’Apple n’échappe visible-
ment pas à la règle.
Apple TV+ supprime son offre 
d’essai gratuit au Royaume-Uni 
sans raison apparente
Lancée en novembre 2019, 
Apple TV+ a dû affronter une 
concurrence déjà bien présente. 
Outre Netflix et Amazon Prime 
Video, déjà bien installés dans 
le paysage de la SVoD, Apple a 
vu arriver en même temps que 
son service des compétiteurs 
aussi puissants que HBO Max et 
Disney+.
Pour se faire une place dans ce 

marché saturé, et sans exclusi-

vités fortes comme des films ou 
séries tirés d’une franchise bien 

connue, Apple a activé la meil-

leure arme en sa possession : les 

promotions. Ainsi, tous les ache-

teurs d’un iPhone, d’un iPad ou 

d’un Mac ont eu accès au service 

gratuitement pendant un an.
Pour les utilisateurs dont l›achat 
remonte à loin, ou pour ceux 
qui ne possèdent pas d›appareils 
flanqués d›une pomme, Apple 
propose néanmoins une période 
d›essai de 7 jours pour découvrir 
l›offre de contenus. Seulement, 
cet avantage semble désormais 
sur le point de n›être qu›un loin-
tain souvenir.
Une plateforme destinée à être 
rentable, malgré les moyens co-
lossaux d›Apple
Le site web d›Apple au 
Royaume-Uni a été discrètement 
mis à jour il y a quelques jours, 
et certains ont remarqué que la 
mention indiquant la période 
d›essai gratuite de 7 jours a dis-
paru. Les nouveaux utilisateurs 
n›ont d›autre choix aujourd›hui 
que de passer immédiatement à 
la caisse pour découvrir les aven-

tures de Ted Lasso, ou les nou-
velles saisons de The Morning 
Show et de Foundation.
Tim Cook, le P.-D.G. du groupe, 
avait déclaré dans les mois 
qui ont succédé au lancement 
d›Apple TV+ que le service était 
destiné à être rentable, et que 
les milliards de dollars investis 
devraient être récupérés à moyen 
terme. C›est pourquoi l›offre 
d›essai d›un an pour tout achat 
d›un produit Apple est passée 
à seulement 3 mois. Le prix de 
l›offre d›abonnement est quant 
à lui passé de 4,99 à 6,99 euros 
par mois, une décision commune 
à l›ensemble des services de 
SVoD, qui ont fait grimper pro-
gressivement leurs prix ou opté 
pour des offres avec publicité, 
dans l›espoir de gagner davan-
tage d›argent sur chaque sous-
cription.



Dimanche 03 Septembre 2023

16 Santé SeybouSe Times

La science ne 
cesse d’avancer 
pour soigner 

les pertes de la 
vision. Parmi les 
nouveaux traitements, 
l’orthokératologie. 
Une technique basée 
sur le port de lentilles 
spéciales qui ne se 
portent que la nuit et 
seraient capables de 
corriger la myopie 
ou l’hypermétropie.
Et si pour guérir 
votre myopie, il vous 
suffisait de porter 
des lentilles la nuit ? 
C’est le principe de 
l’orthokératologie, 
une technique qui 
ne cesse de faire de 
nouveaux adeptes. 
«L’orthokératologie 
s’est démocratisée 
en 2005 lorsqu’on 
a découvert qu’elle 
permettait de 
réduire l’évolution 
de la myopie» nous 
informe le Dr Dr 
Sirine Hammoud, 
ophtalmologue. C’est 
quoi l’orthokératologie 
? Quels sont les effets 
sur la myopie et la 
presbytie ? Y’a-t-il des 
effets secondaires et 
des contre-indications 
? Quels sont les 
tarifs ? Découverte.
Définition : c’est quoi 
l’orthokératologie ?

L’orthokératologie 
est une technique de 
réduction temporaire 
des troubles de la vue 
tels que la myopie 
ou l’astigmastime en 
portant des lentilles 
rigides la nuit. «On 
prescrit des lentilles 
rigides de courbure 
particulière et sur 
mesure à mettre la 
nuit. Le port nocturne 
de cet appareil pendant 
au moins 6 à 8 heures 
modifie la forme de 
l’œil qui retrouve une 
vue correcte en journée. 
Les lentilles corrigent 

la vue en aplatissant ou 
bombant la cornée. Le 
dispositif est efficace 
au bout de quelques 
nuits» indique le Dr 
Sirine Hammoud, 
ophtalmologue. 
«Par ailleurs, 
c’est un système 
réversible» rappelle 
notre interlocutrice.

Pour qui ?
La myopie évolutive ou 
stabilisée, l’astigmate 
et l’hypermétropie 
sont les indications 
principales de 
l’orthokératologie. Elle 
est prescrite en seconde 
intention en presbytie. 
«Elles permettent de 
corriger la myopie 
jusqu’à 7 dioptries, 
l’hypermétropie 
jusqu’à 4 dioptries et 
l’astigmatisme jusqu’à 
4 dioptries» précise 
le Dr Hammoud. Au-
delà, les lentilles 
ne fonctionnent 
pas suffisamment. 
«Cette technique est 
intéressante pour 
les enfants qui ne 
souhaitent pas porter de 
lunettes par exemple. 
Pour les adultes, 
l’orthokératologie 
permet de libérer 
d’une correction en 
journée» souligne 
l’ophtalmologue. 
L’orthokératologie est 
notamment indiquée en 
appareil transitoire en 
cas de myopie évolutive 
qui doit attendre 
d’être stabilisée 
pour effectuer une 
chirurgie. «Enfin, 
certaines personnes 
ne supportent pas les 
lentilles souples car 
elles peuvent assécher 
l’œil alors que les 
lentilles rigides ne 
provoquent pas cet 
effet» ajoute notre 
experte. Elles sont 
donc bien indiquées 
pour les personnes 
aux yeux sensibles.

Quels effets sur la 
myopie ?

«Les lentilles en 
orthokératologie 
corrigent la myopie en 
aplatissant légèrement 
sa cornée pendant le 
port nocturne» indique 
le Dr Hammoud. 
Cette technologie 
permet notamment 
de freiner l’évolution 
de la myopie.
• 
Myopie : définition, 

vision de l’oeil, peut-
elle disparaître ?

La myopie est le 
trouble visuel réfractif 
le plus fréquent dans 
le monde. Mais c’est- 
quoi concrètement ? 
Comment voit l’oeil 
myope ? Schéma, infos 
et conseils pour tout 
savoir sur la myopie.

Quels effets sur la 
presbytie ?

L’orthokératologie 
peut corriger la 
presbytie par le port 
nocturne mais elle est 
généralement indiquée 
en seconde intention 
pour ce trouble visuel. 
«Généralement, on 
préconise d’abord 
les lentilles souples 
progressives 
en première 
intention» remarque 
l’ophtalmologue.
• 
Presbytie : âge, 
opération, c’est quoi ?
Fatigue oculaire, 
difficultés à lire, 
incapacité à faire la 
mise au point, vision 
floue de près… Ce 
sont les premiers 
signes de la presbytie, 
un déclin naturel de 
l’accommodation 
visuelle qui 
nécessite une 
correction spécifique, 
généralement 
après 40 ans.

Qui pratique 
l’orthokératologie ?

En France, ce sont 
les ophtalmologues 
seulement qui peuvent 
prescrire des lentilles 
d’orthokératologie. 
Quels sont les effets 

secondaires de 
l’orthokératologie ?

«Si les lentilles ne sont 
pas adaptées, qu’elles 
se placent au mauvais 
endroit, elles peuvent 
causer une zone de 
frottement avec un 
risque de cicatrice» 
rappelle notre 
interlocutrice. Comme 
tout corps étranger, il 
y a un risque possible 
d’infection, qui est 
néanmoins moindre 
qu’avec des lentilles 
souples. «Il est 
impératif de prévoir 
3 à 4 rendez-vous 
de contrôle avec son 
ophtalmologue pour 
vérifier que la lentille 
corresponde bien 
et que le processus 
d’adaptation est 
sécurisé» insiste le Dr 
Hammoud. On observe 
également certaines 
contraintes nocturnes. 
«L’orthokératologie 
réduit légèrement 
la vision de nuit. 
Elle provoque un 
effet bavure sur les 
lumières durant la 
nuit ce qui implique 
une contre-indication 

chez les personnes qui 
conduisent de nuit» 
soutient notre experte. 
L’ophtalmologue 
préconise de toujours 
commencer à tester 
le port de lentilles 
souples «classiques» 
en journée. Si elles 
sont bien supportées, 
on prescrit des 
lentilles rigides 
d’orthokératologie.

Quelles sont les 
contre-indications de 
l’orthokératologie ?

Les personnes atteintes 
de pathologie de la 
surface de la cornée 
ou d’irrégularité de 
celle-ci présentent 
une contre-indication 
à l’orthokératologie. 
Par ailleurs, les 
patients qui ont déjà 
reçu une opération de 
la cornée ne sont pas 
éligibles au port de 
lentilles nocturnes. 

Est-ce que 
l’orthokératologie est 

remboursée ?
L’orthokératologie 
n’est pas remboursée 
par la Sécurité sociale. 
Seules les lentilles 
sont partiellement 
prises en charge par 
certaines mutuelles.

Des lentilles de nuit capables de guérir la myopie : 
c’est quoi l’orthokératologie ?
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Vous souhaiteriez porter 
plus souvent la queue-
de-cheval mais avez 

l’impression qu’elle ne vous met 
pas assez en valeur ? Découvrez 
l’astuce toute simple pour la 
réussir à tous les coups et ce, peu 
importe votre forme de visage.
Le chignon, les tresses… 
Certaines coiffures sont à la 
beauté ce que le jean et la 
chemise blanche sont à la mode 
: des basiques. Ces intemporels 
de la coiffure séduisent depuis 
des décennies et se portent à 
toutes les occasions. Chignon 
plaqué façon «olaplex», chignon 
bas, tresses collées… Il en 
existe un nombre incalculable. 
Parmi eux, impossible de ne pas 
parler de l’iconique queue-de-
cheval. Combien de fois l’avons-
nous portée, et ce, depuis notre 
enfance ? Rapide à faire, elle est 
également très pratique et facilite 
notre quotidien en dégageant 
notre visage.
Peu à peu, la queue-de-cheval 
s’est détachée de son aspect 
pratique pour devenir un 
véritable accessoire de mode. 
Coiffure tendance, elle se 
décline en plusieurs styles, de 
la queue-de-cheval haute façon 
Ariana Grande, à la queue-de-
cheval façon Barbie, en passant 
par la demi-queue-de-cheval. 
Cependant, il arrive que malgré 
nos efforts, cette dernière ne 

mette pas toujours en valeur notre 
visage. Pour réussir une queue-
de-cheval canon et qui vous ira 
à tous les coups, découvrez ce 
conseil magique.
Queue-de-cheval : le conseil tout 
simple pour la réussir
Trop basse, pas assez tirée… 
Faire une queue-de-cheval 
parfaite peut parfois relever de 
l’impossible, pour peu que celle-
ci ne mette pas notre visage en 
valeur comme on le souhaiterait. 
Heureusement, quand on ne sait 
pas comment maîtriser quelques 
basiques, on peut compter sur la 
présence des réseaux sociaux et 
plus particulièrement de TikTok. 
Véritable mini d’or d’astuces 
en tout genre, le réseau social 
est rempli d’anonymes et de 

professionnels qui partagent 
chaque jour leurs trucs et astuces 
pour rendre notre routine beauté 
efficace, donnant naissance à de 
nouvelles tendances.
Cette fois-ci, c’est la jawline rule 
qui attire tous les regards. Cette 
astuce promet d’offrir une queue-
de-cheval canon, qui donnera un 
effet lifté à votre visage. L’idée 
derrière la jawline rule, c’est, 
comme, son nom l’indique, de se 
baser sur la ligne de la mâchoire 
pour effectuer sa queue-de-
cheval. Pour y parvenir, il suffit de 
commencer par tracer une ligne 
imaginaire à partir du centre de 
votre menton, puis de suivre cette 
ligne jusque derrière vos oreilles 
en ligne droite, jusqu’à atteindre 
le milieu de l’arrière de votre 

tête. C’est ici que votre queue-
de-cheval doit arriver. Selon 
Mahogany Grace, une coiffeuse 
new-yorkaise, cette astuce est 
un «excellent point de départ» 
pour «quelqu’un qui n’a pas 
l’habitude de tirer ses cheveux 

vers l’arrière», explique-t-elle à 

PureWow. Bonne nouvelle, elle 

convient à toutes les formes de 

visage mais également à vous les 

types de cheveux ! C’est parti, à 

vos brosses à cheveux !

Le cou fait partie des zones 
du corps où la peau est 
particulièrement fine et marque 
plus facilement. C’est pour 
cela que des rides s’y forment 
rapidement. Pour les prévenir, 
voici le geste tout simple à 
effectuer, selon une experte.
«Collier de Vénus», «ride du 
texto»… Il existe de nombreux 
surnoms pour qualifier les rides 
du cou ! Tout comme le contour 
de nos yeux, celui des lèvres 
ou encore notre front, le cou 
fait partie des zones du corps 
où la peau est particulièrement 
fine. Résultat : elle marque 
plus facilement et les rides 
peuvent s’y installer plus 
rapidement. En plus de tout 
cela, le cou est également l’une 
des zones les plus exposées aux 
rayons du soleil et aux autres 
agressions extérieures, telles 
que la pollution, ou encore les 

frottements des bijoux et des 
vêtements.
Ce n’est donc pas pour rien qu’il 
est primordial d’en prendre le 
plus grand soin. Mais qu’on se le 
dise, nous sommes encore trop 
nombreuses à oublier de le faire. 
En effet, lorsque l’on utilise son 
nettoyant, sa crème hydratante 
ou encore sa crème solaire, il ne 
suffit pas juste d’en appliquer sur 
le visage ! Il faut aussi descendre 
jusqu’au cou et au décolleté. 
Mais ce n’est pas tout. Selon 
le docteur Claire Wolinsky, 
une dermatologue américaine 
basée à New-York, il y aurait 
également un geste primordial 
à effectuer au quotidien pour 
prévenir l’apparition des rides 
au niveau du cou.
Voici le geste à effectuer pour 
prévenir l’apparition des rides 
au niveau du cou
Crème de jour, crème de nuit, 

exfoliant chimique, sérum au 
rétinol, crème solaire SPF 50… Il 
existe une multitude de soins sur 
le marché des cosmétiques pour 
prévenir l’apparition des rides 
sur notre visage, mais également 
sur notre cou. Cependant, il 
semblerait que ce ne soit pas la 
seule chose à faire ! En effet, tout 
comme notre front, notre cou est 
touché quotidiennement par les 
nombreux mouvements de notre 
tête. Ainsi, la peau se retrouve 
très souvent avec de nombreux 
plis, qui peuvent s’installer avec 
le temps.
Selon la dermatologue, il faudrait 
donc être particulièrement 
vigilant quant aux mouvements 
de notre tête, pour minimiser 
au maximum les plis. Bien 
évidemment, il ne s›agit de 
garder sa tête droite à longueur 
de journée, ce qui serait, 
entendons-nous, impossible. 

L›experte recommande surtout 
de faire attention lorsque l›on 
a les yeux rivés sur notre écran 
de téléphone. Oui, car nous 
avons l›habitude de le placer 
en contrebas, provoquant la 

formation de plis dans notre cou 
lorsque l’on baisse la tête pour le 
regarder. L’experte recommande 
ainsi de relever son téléphone de 
manière à ce que notre cou soit 
le plus droit possible.

L’astuce pour obtenir une queue-de-cheval canon 
qui met en valeur tous les visages

Rides du cou 

Le réflexe tout simple à adopter au quotidien 
pour les prévenir
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Sara Boueche

Sans trop de paillettes ni 
strass, le couple d’acteurs 
constitué de Gena Rowlands 

et John Cassavetes, représente 
un cas à part dans le cinéma 
étasunien. Leurs engagements 
artistiques durant leurs parcours 
professionnels  reflétent leurs 
idées éclectiques sur le cinéma, 
son rôle et sa place dans la 
société. On les surnommait, les 
intellectuels du cinéma. Le début 
de leur vie d’époux, après leur 
mariage en 1954, est le signal du 
début de la réalisation de leurs 
idéaux artistiques , en collaborant 
en commun, jusqu’à ce que la 
mort de John Cassavetes, en 1989, 
ne vienne interrompre cette belle 
aventure.
Rencontre et mariage
Gena Rowlands, est née dans une 
famille cultivée du Wisconsin, 
amatrice de théâtre. C’est à 
New-York, où elle suit le cours 
de l’Académie d’art dramatique, 
qu’elle rencontre Cassavetes. 
C’est au théâtre, à Broadway, 
qu’elle a commencé sa carrière 
d’actrice où elle a triomphé.
John Cassavetes, passé par 
L’Actor’s Studio, est acteur, 
metteur en scène et scénariste.
Comme acteur de  cinema il est 
connu notamment pour les films:
- Les douze salopards de Robert 
Aldrich 1967 
- L’ homme qui tua la peur de 
Martin Ritt 1957, 
 avec Sidney Poitiers en Co-
vedette.
- Rosemary’s baby de Roman 
Polanski 1968.
 À la télévision, cet acteur 
New Yorkais, était vedette de 
séries télévisées, notamment 
Johnny Staccato. Et c’est avec 
ses cachets qu’il a financé son 
premier film Shadows(1959) 
qui peut être considéré comme 

un film expérimental dans  des 
décors naturels qu’aucun grand 
studio n’aurait jamais accepté 
de financer. Un film sur un sujet 
tabou à l’époque ; les relations 
interraciales du point de vie des 
noirs. Il obtient le prix de la 
critique au festival de Venise en 
1960. 
John Cassavetes est un des rares 
acteurs qui a choisi de s’investir 
sur plusieurs fronts pour accomplir 
pleinement sa conception de 
l’art en général et du cinéma en 
particulier.
Ainsi, ouvre-t-il son propre atelier 
théâtral où il développe un jeu 
plus naturel, comme le fait à la 
même époque la Nouvelle Vague 
française.
En parallèle avec le théâtre,, lui et 
sa femme, tournent des films pour 
le cinéma et pour la télévision, 
 une époque heureuse, affirme 
Gena Rowlands « Nous avons 
monté Dos Passons, Hemingway, 
Faulkner, tous les grands auteurs 
américains. John a joué une 
centaine de dramatiques à la 
télévision.»   
Insoumission au système 
hollywoodien et amour conjugal
Reconnu grâce au succès critique 
de Shadows, Cassavetes est 
engagé pour diriger la Ballade des 
sans-espoir(1961) et Un enfant 
attend (1963). Après l’échec de 
ces deux films, il retourne au 
cinéma indépendant et à son style 
contreversé. Il hypothèque sa 
maison et engloutit ses cachets 
d’acteur des Douze Salopards 
(1967) et de Rosemary’s 
Baby(1968) pour tourner Faces en 
1968. «Toute notre vie s’est passé 
comme ça, raconte sa femme 
:John commençait à tourner. Il n’y 
avait plus d’argent. On s’arrêtait. 
Moi, je retournais au théâtre ; 
lui allait jouer dans le film de 
quelqu’un d’autre. On gagnait de 
l’argent et on le réinjectait dans 

notre film.» Dans Faces, il donne 
à sa femme un rôle «difficile, 
étrange et merveilleux», tentant 
de capter l’essence des émotions, 
avec des cadrages d’autant plus 
serrés qu’elle est enceinte de leur 
premier enfant(qui sera réalisateur 
à son tour).  Marginaux, ils 
incarnent une histoire d’amour 
comme Hollywood en rêve. Tous 
deux, grands et beaux- elle est 
blonde aux yeux verts, avec un 
visage large aux traits réguliers, 
il est brun, élancé et d’une 
élégance nonchalante-, ils sont 
unis par un amour profond et 
implicite, à l’image de leur entente 
professionnelle. Ils se comprennent 
à demi-mot . Un de leur amis 
parle de «l’énorme respect qu’ils 
avaient l’un pour l’autre. Quand 
Gena était là, toute l’attention de 
John était focalisée sur elle.» Le 
succès relatif de Faces permet de 
tourner en 1970 Husbands, avec 
Peter Falk et Ben Gazzara, piliers 
du clan des Cassavetes, comme 
le sont aussi Seymour Cassell, 
le producteur Al Ruban et bien 
d’autres. Pendant plus de trente 
ans, ils vivent et travaillent au sein 
d’une «tribu» composée de leurs 
amis, techniciens et acteurs et 
de leurs familles, mettant tout en 
commun : l’argent, les problèmes 
et les grands plats de spaghetti. 
Leur maison sert de décor:» 
Nous n’avions pas d’argent 
pour aller ailleurs. Et ainsi nous 
pouvions tourner à toute heure 
du jour et de la nuit.» Attentif à 
chacun, Cassavetes a le talent de 
développer un environnement 
créatif.
Les couples dans les films de 
Cassavetes :
Dans les films de Cassavetes, les 
couples sont rarement heureux, ce 
qui est source de crises violentes 
dues parfois à un excès d’amour. 
«J’aime, dit-il, montrer des êtres 
qui analysent réellement l’amour, 

en discutent, le détruisent, se 
battent entre eux...C’est là le 
sujet qui m’intéresse le plus: 
l’amour, le manque d’amour, 
la mort de l’amour, la douleur 
qu’entraîne la perte des êtres et 
des choses qui nous sont les plus 
nécessaires...» Sa caméra très 
mobile filme bagarres, saoûleries, 
évanouissements et tentatives de 
suicide.
 Gena Rowlands a été sa coqueluche 
dans les films qu’il a réalisés(elle 
joue dans sept des douze films 
de son mari). Il lui fait jouer des 
rôles de composition, la filme 
en femme hystérique (Minnie et 
moskowitz), nerveuse(une femme 
sous influence), égoïste (Opening 
Night), dure(Gloria) ou assoiffée 
d’amour(Love streams). Selon 
elle, ses films parlent toujours 
d’amour, «de la souffrance qui 
existe lorsqu’on aime un homme 
et que lui vous aime aussi, mais 
qu’on ne peut maintenir cet amour 
à un niveau constant».
Bouleversante en actrice 
vieillissante dans Opening 
Night(1978), elle reçoit le prix 
d’interprétation au festival de 
Berlin. En 1980, Gloria, qui 
raconte le combat d’une femme 
seule contre la mafia, est , enfin, 

le premier grand succès public de 

Cassavetes. Love Stream(1984), 
dont le héros sauve sa soeur 

névrosée, est le film préféré de 
Gena Rowlands parce que, dit-

elle, «on y est vraiment, John et 

moi, comme on était devenu dans 

la vie: frère et soeur». Ayant choisi 
de partager le combat de son mari, 

elle joue dans la plupart des 12 

films qu’il réalise, qu’elle éclaire 
de son courage et de sa richesse 

intérieure, et elle ne tourne que 

deux fois pour d’autres cinéastes, 

Woody Allen (Une autre femme) 
et Jim Jarmusch(un sketch de 
Night on Earth). 
Fin d’une belle épopée de couple

  Après le décès de John Cassavetes 

en 1989,  Gena se sent comme 

amputée d’une part d’elle-même, 

mais se reprend après un moment 

désespoir, convaincue que la 

meilleure manière d’honorer 

la mémoire de son mari est de 

continuer son oeuvre.  Elle tourna 

ainsi avec son fils le film que le 
père projetait de réaliser avant 

d’être empêché par la mort: 
Décroche les étoiles (1996)

Le groupe rock Dire Straits, 
connu pour ses classiques 
«Sultans of Swings» ou «Money 
for Nothing», a annoncé vendredi 
le décès de Jack Sonni, «l’autre 
guitariste» de la formation du 
virtuose Mark Knopfler.
«Jack Sonni, Repose en paix», a 
sobrement écrit le groupe sur le 
réseau social X pour annoncer 
le décès de son ancien second 
guitariste.
Né en Pennsylvanie en décembre 
1954, Jack Sonni, de son vrai nom 
John Thomas Sonni, travaillait 
au Rudy’s, célèbre magasin de 
guitares à New York, à la fin des 
années 70 lorsqu’il se lie d’amitié 
avec Knopfler qui vient de fonder 
à Londres les Dire Straits.

Le groupe connait alors une 
gloire aussi intense que soudaine 
avec «Sultans of Swings», son 
titre encore le plus emblématique 
où réverbèrent en choeur des 
accords clairs, rythmés, et des 
solos de guitare en cascade teintés 
de blues.
Jack Sonni, lui, fait son entrée 
dans la formation au milieu des 
années 80 pour remplacer le 
guitariste Hal Lindes alors que 
Dire Straits enregistre «Brothers 
in Arms», album qui le propulse 
une nouvelle fois à l’avant-
scène avec la pièce «Money for 
nothing», son plus grand succès 
commercial diffusé en boucle sur 
la chaîne musicale MTV.
S’ensuivent une tournée 

mondiale, vertigineuse, et une 
participation au concert-culte 
«Live Aid» au stade Wembley 
en 1985 afin de lever des fonds 
contre la famine qui sévit alors en 
Ethiopie.
Après avoir participé brièvement 
à cette période faste du groupe, 
Jack Sonni bifurque vers le 
marketing, mais en se focalisant 
sur l’industrie de la musique, 
avant que les Dire Straits ne se 
séparent au milieu des années 
90. Selon la presse spécialisée, 
«l’autre guitariste» des Dire 
Straits, un surnom qu’il ne reniait 
pas, s’est éteint mercredi à l’âge 
de 68 ans.

Gena Rowlands et John Cassavetes

un couple d’intellectuels du cinéma

Décès de Jack Sonni, «l’autre guitariste» de Dire Straits
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Le Musée national d’Arabie 
saoudite à Riyad a inauguré 
cette semaine l’exposition 

«Hégire: Sur les traces du 
Prophète», mettant en lumière 
des moments déterminants de 
l’histoire de l’islam.
L’exposition retrace le voyage 
du Prophète Mahomet entre 
La Mecque et Médine, un 
périple qu’il a été contraint 
d’entreprendre pour échapper à 
la persécution en raison de ses 
enseignements religieux.
Cette exposition se tient en 
collaboration avec le Musée 
national d’Arabie saoudite à 
Riyad et le complexe du Roi 
Abdelaziz pour la culture 
mondiale, avec la participation 
d’équipes techniques spécialisées 
et de plus de 70 chercheurs et 
artistes.
Cette exposition itinérante 
circulera après six mois du Musée 
national de Riyad à Médine, puis 

prendra place dans d’autres villes 
à travers le monde.
«L’exposition met en avant les 
valeurs qui ont émergé de cette 
histoire, ainsi que les événements 
qui ont conduit le Prophète à 
prendre la décision de quitter sa 
ville natale, La Mecque, pour 
déplacer sa communauté vers 

d’autres lieux», explique Kumail 
Almusaly, conservateur des 
expositions itinérantes à Ithra.
«Elle met également en évidence 
l’itinéraire exceptionnel que 
le Prophète a emprunté lors de 
sa migration de La Mecque à 
Médine.»
L’exposition retrace le voyage du 

Prophète Mahomet à travers 14 
stations interactives, organisées 
en huit sections, chacune 
correspondant à l’une des huit 
journées du voyage. De plus, 
elle propose des installations 
audiovisuelles immersives et des 
projections vidéos.
Par ailleurs, l’exposition 
explore la culture matérielle 
de La Mecque préislamique 
et de Médine à travers une 
série de pièces enrichies par de 
nouvelles commandes d›artistes 
et d›artisans du monde entier.
L›exposition s›appuie sur les 
recherches exhaustives et le 
travail de terrain menés par Atiq 
Al-Biladi et Abdullah Alkadi. 
Ces deux chercheurs sont une 
référence en matière d’itinéraire 
de l’hégire. En effet, Alkadi a 
suivi l›itinéraire exact emprunté 
par le Prophète Mahomet dans le 
désert, de La Mecque à Médine, 
en passant par les montagnes 

rocailleuses du Hijaz, afin de 
fournir un récit complet du 

parcours du Prophète.

«Nous mettons en avant les 

efforts considérables déployés 

par d›Abdullah Alkadi pour 

identifier les lieux exacts que le 
Prophète a traversés au cours de 

son voyage», déclare Almusaly.

«Cette exposition met en lumière 

ce récit tout en suivant l›itinéraire 

à plusieurs niveaux différents, et 

c’est bien ce qui la distingue de 

toutes les autres expositions sur 

lesquelles j›ai travaillé», ajoute-

t-il.

L’exposition propose également 

des séminaires interactifs, des 

ateliers et des activités pour les 

visiteurs de tous les âges.

Le sommet mondial de 
l’archéologie d’AlUla a annoncé 
une liste d’orateurs et de délégués 
saoudiens et internationaux de 
premier plan pour son forum 
inaugural, qui se tiendra du 13 au 
15 septembre.
Plus de 80 intervenants 
participeront à cet événement, qui 
vise à ouvrir la voie à de nouvelles 
découvertes et innovations dans 
ce domaine.
La Commission royale pour AlUla 
a indiqué que les intervenants de 
l’Arabie saoudite seront l’artiste 
visuelle Manal al-Dowayan, Jasir 
Alherbish, PDG de la Commission 
du patrimoine saoudien, le 
professeur Daif Allah al-Talhi, 
professeur émérite d’archéologie 
à l’université de Hail, et le 
professeur Soleiman Altheeb, 
professeur émérite d’écritures 
et de langues arabes anciennes à 
l’université Roi Saoud.
Shadreck Chirikure, professeur 
d’archéologie à l’Université 
d’Oxford, Jyoti Hosagrahar, 
directeur adjoint du Centre 
du patrimoine mondial de 
l’UNESCO, et Zeidan Kafafi, 
professeur émérite d’archéologie 
à l’Université de Yarmouk, en 
Jordanie, figureront parmi les 
orateurs internationaux. De même, 
Toshiyuki Kono, professeur 
émérite de droit international 
privé à l’université de Kyushu, 
Gary Martin, fondateur et 
conseiller principal de la Global 
Diversity Foundation, Denise 
Pozzi-Escot, directrice du musée 

du Site de Pachacamac au Pérou, 
Timothy Whalen, directeur du 
Getty Conservation Institute, et 
Dennis Wuthrich, fondateur et 
PDG de Farallon Geographics 
aux États-Unis, figureront parmi 
les intervenants internationaux.
Parmi les autres personnalités 
qui participeront au sommet, 
figurent l’historienne britannique 
et présentatrice de documentaires 
Bettany Hughes, ainsi que 
l’explorateur, photographe et 
auteur Levison Wood.
Plus de 300 personnes participeront 
au sommet et aborderont une série 
de sujets destinés à inspirer des 
solutions visionnaires, basées sur 
le patrimoine, pour résoudre des 
problèmes contemporains dans 
divers secteurs.
Le sommet se tiendra dans la salle 
polyvalente Maraya d’AlUla, 
qui détient le record mondial 

Guinness du plus grand bâtiment 
à miroirs avec ses 9 740 panneaux 
de verre.
Il se tiendra à peu près au même 
moment de la 45e assemblée du 
Comité du patrimoine mondial de 
l’UNESCO à Riyad qui aura lieu 
du 10 au 25 septembre.
Le sommet est une initiative 
de la Commission royale pour 
AlUla, qui dirige la régénération 
complète d’AlUla en tant que 
destination mondiale majeure pour 
le patrimoine culturel et naturel. 
La recherche archéologique et 
la conservation sont les pierres 
angulaires du projet, qui vise à 
attirer 2 millions de visiteurs par 
an à AlUla d’ici 2035.
Abderrahmane Alsuhaibani, 
directeur général de l’archéologie, 
de la conservation et des 
collections à la Commission 
royale pour AlUla, a déclaré 

que le sommet suscitait l’intérêt 
du monde entier, avec des 
intervenants venus des États-
Unis, d’Australie, de Jordanie et 
du Japon.
«Nous les invitons à partager 
leurs connaissances sur les quatre 
thèmes du sommet: l’identité, les 
paysages de ruines, la résilience 
et l’accessibilité. Leur présence 
s’inscrit dans le droit fil de 
l’héritage d’AlUla en tant que 
carrefour des civilisations, où 
les gens ont échangé des idées 
venues d’horizons lointains», a-t-
il expliqué.
Les délégués visiteront les 
principaux sites du patrimoine 
d’AlUla, dont beaucoup font 
l’objet de fouilles archéologiques 
actives.
AlUla est surtout connue pour 
les tombes nabatéennes de 
Hegra, le premier site saoudien 

inscrit au patrimoine mondial 

de l’UNESCO, mais depuis 

2018, les équipes du projet ont 

enregistré des milliers de sites 

archéologiques à travers AlUla et 

Khaybar.

D’autres sites devraient être 

explorés par des instituts de 

recherche archéologique, des 

universités et des entreprises 

saoudiennes et du monde entier.

Dans les prochains mois, 11 

projets comprenant 150 à 200 

archéologues et spécialistes 

associés mèneront des travaux 

sur le terrain à AlUla et dans 

la région voisine de Khaybar, 

l’un des projets de recherche 

archéologique les plus actifs au 

monde.

Hégire

 l’exposition en route pour Riyad

AlUla accueille des experts internationaux à l’occasion
 du premier sommet sur l’archéologie
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Bénéficier d›un coup de 
pouce pour intégrer une 
université parce qu›un 

parent y a étudié par le passé ? 
Aux Etats-Unis, c›est une pra-
tique relativement courante mais 
de plus en plus contestée.
Les «legacy admissions», ou 
admissions préférentielles, sont 
pratiquées depuis des décen-
nies par certaines des plus pres-
tigieuses universités du pays, 
comme Harvard et Stanford.
Concrètement, si un candidat ou 
une candidate peut se targuer, en 
plus d›un dossier solide, d›être 
l›enfant ou un membre de la fa-
mille d›un ancien étudiant, cela 
fera pencher la balance en sa 
faveur lors du très sélectif pro-
cessus d›admission.
Une sorte de privilège héréditaire 
de plus en plus décrié comme fa-
vorisant la reproduction sociale, 
dans un pays qui porte aux nues 
la réussite à la force du poignet. 
Et qui de surcroît trouve ses ori-
gines, selon des experts, au début 
du XXème siècle, lorsque des 
universités ont cherché à limi-
ter le nombre d›étudiants juifs 
sur leur campus pour garder une 
majorité de protestants.
La persistance des «legacy ad-
missions» est «profondément 
contraire à l›éthique», dit à 

l›AFP James Murphy, du centre 
de réflexion Education Reform 
Now. Elle contredit «l›idée que 
l›éducation supérieure dans ce 
pays est censée promouvoir la 
mobilité sociale».
Deux raisons expliquent leur 
maintien, avance-t-il: «l›argent 
et le privilège». Beaucoup de 
ces établissements craignent que 
leurs anciens élèves ne cessent de 
leur faire des dons si les admis-
sions préférentielles s›arrêtent. 
Et certains membres de leurs 
conseils d›administration sont 
attachés à cette tradition élitiste, 
poursuit-il.

- «Indéfendable» -
Ces dernières années, des éta-
blissements ont pris les devants. 
L›université Johns Hopkins a 
ainsi officialisé en 2020 sa rup-
ture avec les admissions préfé-

rentielles.
Cette pratique «fait pencher la 
balance en faveur de jeunes gens 
qui jouissent déjà de nombreux 
avantages parce qu›ils sont nés 
de parents ayant bénéficié d›une 
éducation universitaire», a ré-
cemment argué Ron Daniels, son 
président.
Il s›agit d›une politique «aristo-
cratique», «indéfendable dans 
notre société démocratique», a-
t-il tranché.
Depuis que Johns Hopkins a 
cessé d›y recourir, elle a eu «plus 
d›espace pour recruter un éven-
tail plus large d›étudiants talen-
tueux», a-t-il fait valoir.
Le débat est loin d’être nouveau. 
Mais une récente décision de la 
Cour suprême des Etats-Unis 
est venue le raviver: fin juin, le 
temple du droit a fait tomber 

l›un des acquis de la lutte pour 
les droits civiques des années 
1960, en mettant un terme aux 
programmes de discrimination 
positive à l›université.
Ces établissements n›ont par 
conséquent plus le droit de 
prendre en compte la couleur 
de peau ou l›origine ethnique 
des candidats, ce que beaucoup 
d›entre eux faisaient pour corri-
ger les inégalités issues du passé 
ségrégationniste des Etats-Unis 
et augmenter la part des étudiants 
noirs, hispaniques et amérindiens 
dans leurs effectifs.
Or les «legacy admissions» fa-
vorisent des étudiants issus de 
milieux très aisés et en majorité 
blancs, selon des chercheurs.
Le président Joe Biden a évoqué 
une pratique qui élargit «les pri-
vilèges plutôt que les opportuni-
tés». Et même chez les étudiants 
en ayant profité, le malaise est 
croissant.
C’est «de la discrimination posi-
tive pour les riches», a affirmé 
l›un d›eux, Yoni Rechtman, dans 
une vidéo du New York Times. 
Et «j›ai plus que quiconque 
la responsabilité de dénoncer 
l›hypocrisie des admissions pré-
férentielles, parce que j›en ai 
bénéficié».

- Enquête sur Harvard -

Quelques jours après la déci-
sion de la Cour suprême, des 
avocats ont lancé la contre-of-
fensive. Ils ont déposé, au nom 
d›associations, une plainte contre 
Harvard auprès du ministère 
de l›Education, pour obliger la 
célèbre université à mettre fin à 
cette politique «discriminatoire» 
si elle souhaite continuer à béné-
ficier de fonds fédéraux.
«Il était crucial pour nous 
d›agir très rapidement pour 
faire en sorte que les obstacles 
à l›éducation supérieure, qui 
nuisent aux candidats de couleur, 
soient aussi éliminés», explique 
à l’AFP Michael Kippins, de 
Lawyers for Civil Rights, qui a 
déposé la plainte. Le texte vise 
aussi les coups de pouce donnés 
aux candidats liés à de riches 
donateurs.
Le ministère a ouvert une enquête. 
James Murphy, d›Education 
Reform Now, dit s›attendre à ce 
que davantage d›universités an-
noncent mettre fin aux admissi-
ons préférentielles d›ici octobre.
Car la pression n›en finit pas de 
monter. «Si j›étais l›une de ces 
universités d›élite, est-ce que 
je voudrais être la dernière» (à 
abandonner une pratique aussi 
critiquée ?), s›interroge-t-il.

Indigné comme beaucoup par 
l›actualité française, le styliste 
franco-algérien Eddine Belma-
hdi lance une nouvelle collec-
tion d›abayas bleues,  blanches 
et rouges et profite de l›occasion 
pour dénoncer avec humour et 
goût la décision du gouvernement 
français de les interdire dans les 
établissements scolaires.
En effet, le talentueux styliste a 
dévoilé les premières photos de sa 
toute nouvelle collection d›abayas 
aux couleurs de la République 
qu›il a appelée «Gabriel-le» en 
référence au ministre à l›origine 
de cette nouvelle réglementation 
à l›approche de la rentrée des 
classes en France.
Le débat sur ce vêtement a fait 
rage en France suite à la note de 
service du ministre français de 
l›Éducation, Gabriel Attal, sur le 
port de l›abaya dans les établisse-
ments scolaires.
Qui est Eddine Belmahdi ?
Né en Bourgogne, d›une mère 
franco-italienne et d›un père algé-
rien, Xavier Belmahdi Morel est 
un styliste innovant dont la spécia-
lité est de fusionner son héritage 
culturel diversifié avec la haute 
couture, créant ainsi des pièces 
revisitées du très célèbre costume 
traditionnel algérois : le karakou. 
Eddine Belmahdi a appris aussi 

bien de sa mère, franco-italienne, 
que de sa tante, algérienne.
Grâce à cette double identité, le 
passionné de mode marie à la per-
fection les techniques de la mode 
occidentale à la beauté de la bro-
derie, des perles et des strass des 
tenues traditionnelles algériennes.
Le modiste a présenté sa nouvelle 
collection «Abayas (ou Robes 
longues, tout dépend de chacun) 
• Idéales pour aller à l›école sans 
craindre pour votre intégration so-
ciale et culturelle», a écrit le jeune 
homme.
Dénonçant un cycle d’acharne-
ment à l’encontre des musulmans, 
Eddine Belmahdi explique que 
ces robes sont «les seules robes 
longues que Gabriel, Eric, ou Ma-
rine, n›oseront pas vous deman-
der de retirer», ironise-t-il. Ces 
abayas tricolores sont la réponse 
artistique au «débat de l’absurde 
que les médias et le gouvernement 
mènent depuis des semaines», dit 
le styliste sur Instagram.
«Et m›est venue l’idée de la col-
lection Gabriel, des abayas, des 
robes longues. Monsieur Attal, 
merci pour l’inspiration, merci 
de réveiller mon esprit critique, 
de réveiller le Français qui est en 
moi», dit-il.
Débat de l›absurde
Et d›ajouter : «adaptées à toutes 

les morphologies, toutes les cou-
leurs de peaux, toutes les origines, 
et toutes les religions (même 
adaptées aux athées). Bonne ren-
trée à toutes les étudiantes, ne 
lâchez pas les études, prenez les 
postes à décision, où l›on ne veut 
pas vous voir, qui changeront 
l›avenir des générations à venir, 
on compte sur vous», commente 
Belmahdi en référence aux hauts 
fonctionnaires français derrière 
cette décision.
Jeudi soir, le ministre français de 
l›Éducation nationale, Gabriel At-
tal, a envoyé une note de service 
aux chefs d›établissements spéci-
fiant que le port de l›abaya et du 
qamis «manifeste ostensiblement 
en milieu scolaire une apparte-
nance religieuse (et) ne peut y être 
toléré».
Hier encore, le président fran-
çais Emmanuel Macron a sou-
tenu cette décision en déclarant : 
«Nous devons être intraitables» 
pour interdire à l›école l›abaya et 
le qamis, vêtements longs portés 
par certains musulmans, à trois 
jours de la rentrée scolaire, au 
nom de la laïcité.
Le gouvernement «ne laissera 
rien passer», «on sait qu›il y aura 
des cas (...) par négligence peut-
être, mais beaucoup pour essayer 
de défier le système républicain. 

Nous devons être intraitables», a 
déclaré M. Macron en déplace-
ment dans un lycée professionnel 
à Orange, dans le sud de la France.
Cette prise de position trouve 
écho chez la jeunesse et une partie 
de la société française. Beaucoup 
ne comprennent pas pourquoi ce 
vêtement, extrêmement à la mode 
dernièrement à l›échelle interna-
tionale, puisse être interdit.
Modest fashion
«En France, le gouvernement 
s›en prend à toi si tu mets un crop 
top ou si tu décides de porter des 
vêtements amples, finalement le 
problème de la France c›est les 
femmes, et surtout les femmes 
musulmanes, l’islamophobie et le 
sexisme sont plus latents», fustige 
une lycéenne.

Une autre explique : «Depuis 
quelques mois, après le mariage 
super médiatisé de Sophia Richie 
(fille de Lionel Richie), avec El-
liot Gringe, un homme issu d’une 
famille juive conservatrice, elle a 
changé son style pour adopter le 
style modeste. Et c’est de là que 
vient cet engouement pour les 
abayas chez les jeunes filles».
 “L›abaya n›est pas uniquement 
réservée aux musulmanes, car cer-
taines personnes non pratiquantes 
la portent également. Cependant, 
les Français semblent ne pas avoir 
saisi cette réalité, et l›interdiction 
de ce vêtement reflète en quelque 
sorte une stigmatisation envers la 
communauté musulmane au sein 
de la société française”, regrette 
une internaute. 

Aux Etats-Unis, la pratique «aristocratique» des 
admissions préférentielles à l’université sur la sellette

Le styliste algéro-français Eddine Belmahdi dévoile une 
collection d’abayas tricolores dédiée à Gabriel Attal
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Les autorités publics 
ont pris une série de 
meures proactives liées 

essentiellement à la nécessité 
d’une bonne préparation 
avec parachèvement de 
tous les projets en cours de 
réalisation, pour une rentrée 
sociale réussie dans de 
bonnes conditions.
A ce titre, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Brahim Merad, 
a récemment adressé une 
instruction aux walis de 
la République à l’effet 
de prendre des mesures 
proactives pour faire face 
aux risques des intempéries, 
notamment les fortes 
précipitations dépassant les 
normales saisonnières, ce 
qui entraine des inondations 
et des crues pouvant causer 
des pertes en vies humaines 
et des dégâts aux biens et aux 
infrastructures. Les pouvoirs 
publics misent, dans ce cadre, 
sur l’action de sensibilisation 
de proximité.
Cette instruction a détaillé 
les différentes actions 
préventives devant être prises 
par les APC et les services 
techniques compétents, 
déjà mises en œuvre début 
août, dont notamment 
l’identification des points 
noirs des déchets pour leur 
élimination immédiate et des 
insuffisances dans les réseaux 
d’évacuation des eaux 
pluviales en mettant en place 
un plan pour y remédier.
Afin de mettre en œuvre 
les grands axes de la 
politique nationale de 
prévention des catastrophes 
majeures, plusieurs actions 
d’encadrement sont prévues 
au niveau local, à l’instar de 
l’analyse des perturbations 
météorologiques au niveau 
local au cours des dernières 
années, l’étude de leurs 
caractéristiques et de leurs 
impacts pour mettre en place 
des mécanismes d’alerte 
précoce et le recensement 
précis de l’ensemble des 
ressources humaines 
impliquées dans la gestion 
et le suivi des conséquences 
des changements 
météorologiques, outre 

l’inventaire des moyens 
matériels nécessaires et la 
mise à jour continue des plans 
au niveau des wilayas et des 
APC pour l’organisation des 
secours.
Au niveau local, l’Etat 
poursuivra sa politique visant 
à améliorer le niveau de vie 
des citoyens, comme l’avait 
souligné à maintes reprises le 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune qui 
avait mis en garde quiconque 
oserait attenter au pouvoir 
d’achat du citoyen.
A cet égard, le Président 
Tebboune avait exprimé sa 
satisfaction des mesures 
prises afin de protéger 
le pouvoir d’achat des 
Algériens, lesquelles restent 
cependant «insuffisantes», 
réitérant son engagement à 
augmenter les salaires à un 
taux oscillant entre «47% et 
50%» jusqu’à 2024.
Pour une rentrée scolaire 
réussie et sûre
Pour le secteur de l’Education 
nationale, le personnel 
administratif a repris son 
travail dimanche dernier en 
attendant que les enseignants 
rejoignent leurs postes 
dimanche prochain.
 En guise de préparation de 
ce rendez-vous, les walis 
ont reçu une instruction du 
ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 
pour s’occuper de tous les 
aspects organisationnels afin 
d’assurer une rentrée scolaire 

réussie et sûre au niveau des 
écoles primaires, et ce, en 
coordination avec tous les 
intervenants au niveau local.
L’instruction a souligné 
l’impératif de réceptionner 
toutes les structures scolaires 
dont la mise en service est 
prévue pour la rentrée scolaire 
en vue d’alléger la pression 
qui pèse sur certaines régions 
et de parachever les différents 
travaux de maintenance de 
chauffage, en plus de garantir 
la sécurité aux périmètres des 
écoles primaires et veiller 
sur la sécurité routière 
en coordination avec les 
différents services de 
sécurité.
Elle insiste, également, 
sur l’impératif d’accélérer 
la validation de la liste 
des élèves concernés par 
l’allocation scolaire pour 
pouvoir la remettre aux 
bénéficiaires avant la rentrée 
scolaire, en plus d’assurer un 
climat idoine pour les études 
notamment la restauration et 
le transport scolaire.
Parmi les nouveautés qui 
caractérisent la prochaine 
rentrée, la numérisation de 
tous les certificats de scolarité 
à travers le territoire national, 
notamment celles relatives à 
l’inscription, la réinscription, 
la réorientation et le recours, 
disponibles exclusivement 
via la plateforme numérique 
du ministère.
Dans le même contexte, la 
numérisation sera adoptée 
pour les contractuels, ce qui 

permettrait aux candidats 
de conclure un contrat de 
façon automatique selon des 
critères et un barème préparé 
à cet effet.
Cette rentrée scolaire verra 
également l’élargissement 
de l’usage des tablettes 
numériques en équipant 1.200 
nouvelles écoles primaires 
ainsi que la réalisation du plan 
sectoriel de sensibilisation 
et de prévention contre la 
violence en milieu scolaire 
en veillant sur la lutte contre 
la drogue et les psychotropes, 
en sus de la généralisation de 
la création des associations 
des parents d’élèves, selon 
les déclarations du ministre 
du secteur, Abdelhakim 
Belaabed.
Evoquant le renforcement de 
l’enseignement de l’anglais, 
le ministre a fait savoir que 
cette langue serait enseignée, 
durant la prochaine année 
scolaire, aux élèves de 
quatrième année primaire.
En outre, la prochaine rentrée 
scolaire verra le recrutement 
de plus de 12.000 enseignants 
spécialisés en Education 
physique et sportive pour le 
cycle primaire, en application 
de la décision du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune.
Le même responsable a, 
également, indiqué que le 
président de la République 
avait pris une série de mesures 
qui seront annoncées en 
début de la prochaine année 
scolaire, dont l’adaptation des 

programmes et l’allègement 
du poids des cartables.
Concernant la rentrée 
universitaire, l’accent a été 
mis sur l’importance de 
respecter le calendrier de 
préparation des activités 
pédagogiques du premier 
semestre de la nouvelle 
année universitaire. Ainsi, 
la période allant du 2 au 
8 septembre en cours sera 
consacrée à la finalisation 
de ces activités, notamment 
l’accueil des étudiants, 
notamment les nouveaux 
bacheliers, et l’organisation 
de réunions préparatoires au 
niveau des départements et 
des responsables de filières 
pour arrêter la feuille de route 
du premier semestre.
Cette période sera également 
consacrée à la formation 
des comités pédagogiques 
et des équipes de formation, 
ainsi qu’à l’élaboration 
des emplois du temps pour 
la répartition des charges 
pédagogiques, tout en 
suivant de près les préparatifs 
relatifs à l’enseignement 
de l’anglais pour remédier 
aux éventuelles lacunes. Il 
s’agit également d’élaborer 
des tableaux explicatifs pour 
les étudiants, notamment la 
liste des différentes unités 
d’enseignement.
A signaler que toutes ces 
opérations se feront via des 
supports numériques, dans 
le cadre de la politique «zéro 
papier».
En ce qui concerne les 
œuvres universitaires, 19 
nouvelles résidences d’une 
capacité d’accueil pouvant 
atteindre 36.000 lits seront 
réceptionnées en début 
d’année universitaire, ce 
qui permettra de soulager le 
secteur et de résoudre certains 
problèmes de surcharge. Pour 
rappel, 442.348 étudiants 
résidents ont été recensés 
l’année dernière.
Pour les nouveaux étudiants, 
116.000 demandes 
d’hébergement ont été 
enregistrées via l’application 
«Progres» dédiée aux 
inscriptions.
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